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HORARIO ATENCIÓN AL COLEGIADO 
INVIERNO:

Lunes a jueves
de 9 a 14:30 h. y de 16:30 a 19:30 h

Viernes de 8:00 a 15:00 h

La profesión médica rinde un homenaje a los 125 
compañeros fallecidos en la pandemia de COVID-19
• El Consejo General de Médicos entrega a los familiares de las víctimas la me-

dalla de Colegiado de Honor con Emblema de Plata

• Más de 500 personas entre profesionales de la Medicina, autoridades, re-
presentantes de los colegios de médicos y familias de los fallecidos asisten al 

homenaje

 Al acto han asistido más de 500 personas entre profesionales médicos, autori-
dades, juntas directivas de los colegios de médicos y los familiares de los falle-
cidos. Además, ha contado con la participación de los miembros de la Comisión 
Permanente del CGCOM, los doctores Tomás Cobo, presidente; Mª Isabel Moya, 
vicepresidenta primera; Manuela García Romero, vicepresidenta segunda; José 
María Rodríguez Vicente, secretario general; Mª Rosa Arroyo, vicesecretaria; y 

Enrique Guilabert, tesorero.

Adjuntamos la información completa en la sección de Anexos

PRÓXIMAS SESIONES FORMATIVAS 

ACTUALIZACIÓN EN DEMENCIAS
Horario: 17:30 a 19:30 Horas
Lugar: Salón de Actos del Colegio de Médicos
Patrocinado por Fundación Científica Colegio de Médicos de 
Segovia.
Miércoles 9 de Noviembre de 2022 

Dra.  Débora Mª Cerdán Santacruz 
Servicio de Neurología  - Complejo Asistencial  de Segovia

Miércoles 23 de Noviembre de 2022 
Dra.  Débora Mª Cerdán Santacruz 
Servicio de Neurología Complejo Asistencial  de Segovia

Intervención en el deterioro cognitivo en el ámbito comunitario
Dña.  Elena Jiménez Gómez 
Psicóloga de Asociación de Familiares de enfermos de Alzheimer (AFA)- 
Segovia
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Lotería de Navidad del Colegio de Médicos

Como en ocasiones anteriores ya está 
disponible en la Administración de lotería n°7 
en la Calle Gobernador Fernández Jiménez, 
5 la lotería de Navidad del Colegio de 
Médicos de Segovia. 

Este año el número es el siguiente:

Actividades Formativas en el Colegio de Médicos  
de Segovia

Horario: 17:30 a 19:30 Horas
Lugar: Salón de Actos del Colegio de Médicos
Patrocinado por Fundación Científica Colegio de Médicos de Segovia.

“INVESTIGACION BIOSANITARIA ESPAÑOLA. COLABORACIÓN 
PÚBLICO-PRIVADA EN SU PLANIFICACION Y FINANCIACIÓN”
Miércoles 16 de Noviembre de 2022 

Dra. Mª Laura García Bermejo
Directora Científica del Instituto Ramón y Cajal de Investigación Sanitaria

Dña Amelia Martín Uranga 
Directora asociada Investigación Clínica y Traslacional de Farmaindustria-España

Dr. Antonio Cubillo Gracián 
Director de Oncologia del Grupo y Director del Centro Oncologico Clara Campal - HM Hospitales

“LA  INVESTIGACIÓN BIOSANITARIA EN CASTILLA Y LEÓN. ESTRUCTURA Y 
FUTURO. PROBLEMAS PRÁCTICOS EN UNA PEQUEÑA PROVINCIA”                 
Miércoles 30 de Noviembre de 2022

Dra. Sonia Martín Pérez 
Directora General de Planificación Sanitaria, Investigación e Innovación

Dra. Isabel Marcos Sánchez 
Presidenta de la Comisión de Investigación del Área de Salud de Segovia

Pulse aquí para inscribirse a las actividades 

Secciones Informativas 

https://www.fccomsegovia.com/formulario/inscripcioncursos.html
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Presentación del “Protocolo coordinado de IC”
Lunes 21 de Noviembre de 2022
Horario: 18:00 Horas
Lugar: Salón de Actos del Colegio de Médicos

Realizado por: “Sociedad Castellano-Leonesa de Cardiologia”, “SocaleMFyC”, “Semergen” y SEMG 
Castilla y León

Dra. Carmen Sanchez Peinador
Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria

Dra. Cristina Lezcano Pertejo
Especialista en Cardiología

18:00-18:15 Presentación del grupo de trabajo
18:15-18:30 Presentación del protocolo
18:30-18:45 Cierre

* Al finalizar el acto se hará entrega del documento a los asistentes

Actividades Formativas del Colegio de Enfermería de Segovia

Adjuntamos la información en la sección de Anexos

Ofertas de Empleo
COMPLEJO ASISTENCIAL DE SEGOVIA BUSCA CON URGENCIA 2 URÓLOGOS (VIA MIR) 
CONTRATO DE INTERINIDAD DE LARGA DURACIÓN .   

COMPLEJO ASISTENCIAL DE SEGOVIA BUSCA CON URGENCIA MÉDICOS ESPECIALISTAS EN 
LAS ESPECIALIDADES DE: ANESTESIA Y REANIMACIÓN,  DERMATOLOGÍA, CARDIOLOGÍA, 
TRAUMATOLOGÍA, OTORRINOLARINGOLOGÍA, MEDICINA INTERNA, NEUROLOGÍA, 
MICROBIOLOGÍA Y URGENCIAS, MEDICINA FÍSICA Y REHABILITACIÓN .
Interesados contactar con: Tfº  921 419 100 - Ext. 59270/58475;  email:  personal.hgse@saludcastillayleon.es

GERENCIA DE ASISTENCIA SANITARIA DE SEGOVIA BUSCA CON URGENCIA MÉDICOS 
ESPECIALISTAS EN MEDICINA FAMILIAR Y COMUNITARIAPARA ZONA URBANA/RURAL .
Interesados contactar con: 
Tfº: 921 419 330  -Ext. 57717 /57716 
email:  personal.gapse@saludcastillayleon.es, dzgutierrezb@saludcastillayleon.es

FREMAP-  MUTUA COLABORADORA  CON LA SEGURIDAD SOCIAL PRECISA  PARA SU 
CENTRO DE SEGOVIA: DOS MÉDICOS ASISTENCIALES PARA REALIZAR LAS FUNCIONES:
Atención y tratamiento a pacientes en proceso de Contingencia Profesional así como seguimiento y control de 
procesos de Contingencia Común.

Contrato a tiempo parcial
Horario y Retribución a concretar con los candidatos
Interesados contactar  con 
CRISTINA MALO JIMÉNEZ - DIRECTORA OFICINA SEGOVIA.
Tfº:  921 412 971 - EMAIL:  mcristina_malo@fremap.es

Secciones Informativas 

https://cienciasalud.org/
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En las siguientes páginas figuran los documentos anexos a los artículos e informaciones del boletín y el Dossier de prensa 
semanal.

ANEXOS

Secciones Informativas 

Anexos
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VII Convención de la Profesión Médica

La profesión médica rinde un homenaje a los 125 

compañeros fallecidos en la pandemia de COVID

• El Consejo General de Médicos
víctimas la medalla de Colegiado de Honor con Emblema de Plata
 

• Más de 500 personas entre profesionales 
autoridades, representantes de los colegios de médicos y familias 
de los fallecidos asisten al homenaje

 

 Al acto han asistido más de 500 personas entre profesionales médicos, 

autoridades, juntas directivas de los colegios de médicos y los familiares de 

los fallecidos. Además, ha contado con la participación de los miembros de la 

Comisión Permanente del CGCOM, los doctores Tomás C

Isabel Moya, vicepresidenta primera; Manuela García Romero, vicepresidenta 

segunda; José María Rodríguez Vicente, secretario general; Mª Rosa Arroyo, 

vicesecretaria; y Enrique Guilabert, tesorero.

El homenaje ha sido conducido por el pe

quien ha resaltado “el ejemplo de vida que suponen los médicos que dieron su 

vida durante la pandemia para salvar a otros”.

Durante el encuentro las familias han estado acompañadas por los miembros 

de las juntas directivas de los colegios de médicos a los que pertenecían los 

colegiados. 

El secretario del CGCOM, el Dr. Rodríguez Vicente, impulsor de esta iniciativa, 

ha expresado que “nuestra institución manifestó durante el Estado de Alarma 

la voluntad de promover un homenaj

cuando la pandemia estuviese bajo control, porque sabíamos que el camino 

sería arduo y lento, que más médicos dejarían su vida en su esfuerzo, 

profesional y humano por mejorar la capacidad asistencial de nuestros 

hospitales y centros de salud”.

La profesión médica, en su opinión, “ha pagado un gran precio durante esta 

pandemia, jornadas sin descanso, que han añadido al agotamiento físico y el 

agotamiento psíquico con niveles elevados de ansiedad, depresión, estrés 

postraumático, impotencia, burnout … etc.”

Un total de 125 profesionales del ámbito médico han rendido sus vidas como 

consecuencia de la COVID

compañeros que, en ejercicio de su lealtad médica, antepusieron sus valores

profesionales al servicio del ser humano y de la sociedad frente a sus intereses 
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VII Convención de la Profesión Médica 

La profesión médica rinde un homenaje a los 125 

compañeros fallecidos en la pandemia de COVID

El Consejo General de Médicos entrega a los familiares
víctimas la medalla de Colegiado de Honor con Emblema de Plata

personas entre profesionales de la Medicina, 
autoridades, representantes de los colegios de médicos y familias 
de los fallecidos asisten al homenaje 

más de 500 personas entre profesionales médicos, 

autoridades, juntas directivas de los colegios de médicos y los familiares de 

los fallecidos. Además, ha contado con la participación de los miembros de la 

Comisión Permanente del CGCOM, los doctores Tomás Cobo, presidente; Mª 

Isabel Moya, vicepresidenta primera; Manuela García Romero, vicepresidenta 

segunda; José María Rodríguez Vicente, secretario general; Mª Rosa Arroyo, 

vicesecretaria; y Enrique Guilabert, tesorero. 

El homenaje ha sido conducido por el periodista Ernesto Sáenz de Buruaga 

quien ha resaltado “el ejemplo de vida que suponen los médicos que dieron su 

vida durante la pandemia para salvar a otros”. 

Durante el encuentro las familias han estado acompañadas por los miembros 

de los colegios de médicos a los que pertenecían los 

El secretario del CGCOM, el Dr. Rodríguez Vicente, impulsor de esta iniciativa, 

ha expresado que “nuestra institución manifestó durante el Estado de Alarma 

la voluntad de promover un homenaje a nuestros compañeros y compañeras 

cuando la pandemia estuviese bajo control, porque sabíamos que el camino 

sería arduo y lento, que más médicos dejarían su vida en su esfuerzo, 

profesional y humano por mejorar la capacidad asistencial de nuestros 

ales y centros de salud”. 

La profesión médica, en su opinión, “ha pagado un gran precio durante esta 

pandemia, jornadas sin descanso, que han añadido al agotamiento físico y el 

agotamiento psíquico con niveles elevados de ansiedad, depresión, estrés 

umático, impotencia, burnout … etc.” 

Un total de 125 profesionales del ámbito médico han rendido sus vidas como 

consecuencia de la COVID;19. “Este acto es un sincero homenaje a los 

compañeros que, en ejercicio de su lealtad médica, antepusieron sus valores

profesionales al servicio del ser humano y de la sociedad frente a sus intereses 
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La profesión médica rinde un homenaje a los 125 

compañeros fallecidos en la pandemia de COVID-19 
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víctimas la medalla de Colegiado de Honor con Emblema de Plata 

de la Medicina, 
autoridades, representantes de los colegios de médicos y familias 

más de 500 personas entre profesionales médicos, 

autoridades, juntas directivas de los colegios de médicos y los familiares de 

los fallecidos. Además, ha contado con la participación de los miembros de la 
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Durante el encuentro las familias han estado acompañadas por los miembros 

de los colegios de médicos a los que pertenecían los 

El secretario del CGCOM, el Dr. Rodríguez Vicente, impulsor de esta iniciativa, 

ha expresado que “nuestra institución manifestó durante el Estado de Alarma 

e a nuestros compañeros y compañeras 

cuando la pandemia estuviese bajo control, porque sabíamos que el camino 

sería arduo y lento, que más médicos dejarían su vida en su esfuerzo, 

profesional y humano por mejorar la capacidad asistencial de nuestros 

La profesión médica, en su opinión, “ha pagado un gran precio durante esta 

pandemia, jornadas sin descanso, que han añadido al agotamiento físico y el 

agotamiento psíquico con niveles elevados de ansiedad, depresión, estrés 

Un total de 125 profesionales del ámbito médico han rendido sus vidas como 

19. “Este acto es un sincero homenaje a los 

compañeros que, en ejercicio de su lealtad médica, antepusieron sus valores 

profesionales al servicio del ser humano y de la sociedad frente a sus intereses 
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personales. Fallecieron en acto de servicio intentando paliar los efectos de 

esta pandemia que nunca imaginamos iba a ser tan devastadora e iba a 

cambiar nuestras vidas”, ha 

El Dr. José Manuel de la Fuente Martín, viudo de la Dra. Eliecer Martina López 

Muñoyerro y también médico, ha hablado en nombre de todos los familiares y 

expresado su agradecimiento al CGCOM y a los colegios de médicos por 

“reconocer y homenajear

este recuerdo tan emotivo y merecido”.

“Mi mujer, mi marido, mi padre, mi madre, mi compañero, mi hijo… Son 

pérdidas irreparables para todos los que estamos hoy aquí presentes. Pero 

tenemos la certeza que, aunque no estén en cuerpo, su espíritu y ejemplo nos 

acompañarán siempre a nosotros, a los médicos, a los que ahora están 

estudiando y a todos los que vendrán”, ha expresado.

Para el Dr. de la Fuente “nuestros seres queridos cumplieron con su obligación 

profesional, ética y deontológica, con plena dedicación y entrega hasta dar su 

vida por sus pacientes y por ayudar a los demás. Esta actitud de servicio nos 

debe de servir de ejemplo para practicar la ética de la virtud con respeto y 

compromiso”. 

Finalmente, el Dr. Tomás Cobo, presidente del CGCOM, ha dedicado su 

intervención a los familiares de las víctimas haciéndoles llegar que “no hay 

palabras que podamos decir para aliviar el dolor de la pérdida, ni nada que 

podamos hacer para traer a vuestros seres qu

nuestro lado; sin embargo, ellos fueron tocados por el don de la ejemplaridad 

y de la profesionalidad, algo que muy pocos seres humanos tienen. Este don 

ejemplar atravesará el tiempo como un rayo y será fuente de inspiración d

muchas generaciones que aún no han nacido”.

Para el Dr. Cobo estos 125 compañeros “no se desvanecerán de nuestra 

memoria, seguirán viviendo en las sociedades a las que pertenecieron y 

seguirán generando humanidad, dignidad bondad y ternura”.

Discurso completo Dr. José María Rodríguez Vicente

 

 

  

 

28014 Madrid - Departamento de Comunicación - prensa@cgcom.es - Telf.

 

personales. Fallecieron en acto de servicio intentando paliar los efectos de 

esta pandemia que nunca imaginamos iba a ser tan devastadora e iba a 

cambiar nuestras vidas”, ha expuesto. 

El Dr. José Manuel de la Fuente Martín, viudo de la Dra. Eliecer Martina López 

Muñoyerro y también médico, ha hablado en nombre de todos los familiares y 

expresado su agradecimiento al CGCOM y a los colegios de médicos por 

“reconocer y homenajear la memoria de nuestros seres queridos. Gracias por 

este recuerdo tan emotivo y merecido”. 

“Mi mujer, mi marido, mi padre, mi madre, mi compañero, mi hijo… Son 

pérdidas irreparables para todos los que estamos hoy aquí presentes. Pero 

, aunque no estén en cuerpo, su espíritu y ejemplo nos 

acompañarán siempre a nosotros, a los médicos, a los que ahora están 

estudiando y a todos los que vendrán”, ha expresado. 

Para el Dr. de la Fuente “nuestros seres queridos cumplieron con su obligación 

profesional, ética y deontológica, con plena dedicación y entrega hasta dar su 

vida por sus pacientes y por ayudar a los demás. Esta actitud de servicio nos 

debe de servir de ejemplo para practicar la ética de la virtud con respeto y 

e, el Dr. Tomás Cobo, presidente del CGCOM, ha dedicado su 

intervención a los familiares de las víctimas haciéndoles llegar que “no hay 

palabras que podamos decir para aliviar el dolor de la pérdida, ni nada que 

podamos hacer para traer a vuestros seres queridos a la vida y tenerles a 

nuestro lado; sin embargo, ellos fueron tocados por el don de la ejemplaridad 

y de la profesionalidad, algo que muy pocos seres humanos tienen. Este don 

ejemplar atravesará el tiempo como un rayo y será fuente de inspiración d

muchas generaciones que aún no han nacido”. 

Para el Dr. Cobo estos 125 compañeros “no se desvanecerán de nuestra 

memoria, seguirán viviendo en las sociedades a las que pertenecieron y 

seguirán generando humanidad, dignidad bondad y ternura”. 

Discurso completo Dr. José María Rodríguez Vicente 

Madrid, 4 de noviembre de 2022
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personales. Fallecieron en acto de servicio intentando paliar los efectos de 

esta pandemia que nunca imaginamos iba a ser tan devastadora e iba a 

El Dr. José Manuel de la Fuente Martín, viudo de la Dra. Eliecer Martina López 

Muñoyerro y también médico, ha hablado en nombre de todos los familiares y 

expresado su agradecimiento al CGCOM y a los colegios de médicos por 

la memoria de nuestros seres queridos. Gracias por 

“Mi mujer, mi marido, mi padre, mi madre, mi compañero, mi hijo… Son 

pérdidas irreparables para todos los que estamos hoy aquí presentes. Pero 

, aunque no estén en cuerpo, su espíritu y ejemplo nos 

acompañarán siempre a nosotros, a los médicos, a los que ahora están 

Para el Dr. de la Fuente “nuestros seres queridos cumplieron con su obligación 

profesional, ética y deontológica, con plena dedicación y entrega hasta dar su 

vida por sus pacientes y por ayudar a los demás. Esta actitud de servicio nos 

debe de servir de ejemplo para practicar la ética de la virtud con respeto y 

e, el Dr. Tomás Cobo, presidente del CGCOM, ha dedicado su 

intervención a los familiares de las víctimas haciéndoles llegar que “no hay 

palabras que podamos decir para aliviar el dolor de la pérdida, ni nada que 

eridos a la vida y tenerles a 

nuestro lado; sin embargo, ellos fueron tocados por el don de la ejemplaridad 

y de la profesionalidad, algo que muy pocos seres humanos tienen. Este don 

ejemplar atravesará el tiempo como un rayo y será fuente de inspiración de 

Para el Dr. Cobo estos 125 compañeros “no se desvanecerán de nuestra 

memoria, seguirán viviendo en las sociedades a las que pertenecieron y 
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Acto Homenaje a los Médicos Fallecidos por la COVID 19 

Jueves, 3 de noviembre 2022 19:00h 

Discurso Dr. José María Rodríguez Vicente, secretario general del 

Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (CGCOM) 

BUENAS TARDES: CON PERMISO DE LAS AUTORIDADES, QUIERO QUE 

MIS PRIMERAS PALABRAS VAYAN DIRIGIDAS A RECORDAR A LAS 

MÉDICAS Y MÉDICOS QUE DIERON SU VIDA EN EL EJERCICIO DE SU 

PROFESIÓN, AGRADECIENDO HOY LA PRESENCIA DE SUS FAMILIARES 

QUE NOS ACOMPAÑAN EN ESTE SENTIDO HOMENAJE.  

SEGUIDAMENTE DAR LA BIENVENIDA A LAS AUTORIDADES QUE HAN 

QUERIDO SUMARSE AL MISMO. 

EXCMO. SR. PRESIDENTE DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA, D. JESÚS 

AGUIRRE MUÑOZ 

ILMO. SR. PRESIDENTE DEL CGCOM Y MIEMBROS DE LA ASAMBLEA 

GENERAL, D. TOMÁS COBO CASTRO 

EXCMO. SR. MAGISTRADO DEL TRIBUNAL SUPREMO, D. CÉSAR TOLOSA 

TREBIÑO. 

JUNTAS DIRECTIVAS DE LOS COM. 

REPRESENTANTES DE LOS CONSEJOS SANITARIOS………….   

RESTO DE AUTORIDADES  

FAMILIARES DE LOS MÉDICOS FALLECIDOS POR LA COVID-19 

ASISTENTES AL ACTO.  

BIENVENIDOS TODOS  

EL CGCOM, EN PRESENCIA DE LAS JUNTAS DIRECTIVAS DE LOS COM, 

QUIERE HOY RENDIR UN SENTIDO HOMENAJE A LOS MÉDICOS 

FALLECIDOS DURANTE LA PANDEMIA  

 

ES CIERTO QUE CON ANTERIORIDAD SE HAN RENDIDO HONORES A 

LOS FALLECIDOS POR LA COVID-19 IMPULSADOS POR DISTINTAS 

INSTITUCIONES, DESTACANDO, ENTRE OTROS, LOS HOMENAJES DE LA 

CASA DE SU MAJESTAD, EL REY, ASÍ COMO DIVERSOS HOMENAJES DE 

ESTADO.  

 

NUESTRA INSTITUCIÓN MANIFESTÓ DURANTE EL ESTADO DE ALARMA 

LA VOLUNTAD DE PROMOVER UN HOMENAJE A NUESTROS 
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COMPAÑEROS Y COMPAÑERAS CUANDO LA PANDEMIA ESTUVIESE 

BAJO CONTROL, PORQUE PREVEÍAMOS QUE QUEDABA MUCHO 

CAMINO POR RECORRER Y QUE ÉSTE SERÍA ARDUO Y LENTO, QUE MÁS 

MÉDICOS DEJARÍAN SU VIDA EN SU ESFUERZO, PROFESIONAL Y 

HUMANO POR MEJORAR LA CAPACIDAD ASISTENCIAL DE NUESTROS 

HOSPITALES Y CENTROS DE SALUD.  

 

LA PROFESIÓN MÉDICA HA PAGADO UN GRAN PRECIO DURANTE ESTA 

PANDEMIA, JORNADAS SIN DESCANSO, QUE HAN AÑADIDO AL 

AGOTAMIENTO FÍSICO, EL AGOTAMIENTO PSÍQUICO CON NIVELES 

ELEVADOS DE ANSIEDAD, DEPRESIÓN, STRESS POSTRAUMÁTICO, 

IMPOTENCIA, “BURN-OUT” ETC. 

 

DESDE EL COMIENZO DE LA PANDEMIA, ESTA ORGANIZACIÓN, HA 

APOYADO A FAMILIARES Y ENFERMOS A TRAVÉS DE LA FPSOMC 

GRACIAS A LA CREACIÓN DE UN CATÁLOGO DE PRESTACIONES 

ESPECIALES.  

 

IGUALMENTE SE SOLICITÓ EL RECONOCIMIENTO DE LA COVID-19 

COMO ENFERMEDAD PROFESIONAL EN ABRIL DE 2020, 

CONSIGUIENDO QUE FUESE CONSIDERADA COMO ACCIDENTE DE 

TRABAJO PARA TODOS LOS PROFESIONALES CONTAGIADOS EN EL 

EJERCICIO DE LA PROFESIÓN. 

 

UN TOTAL DE 125 PROFESIONALES DEL ÁMBITO MÉDICO HAN 

RENDIDO SUS VIDAS COMO CONSECUENCIA DE LA PANDEMIA. 

 

POR ESO NUESTRAS PALABRAS QUIEREN IR DIRIGIDAS EN PRIMER 

LUGAR A LOS MÉDICOS (Y MÉDICAS) FALLECIDOS/AS EN ACTO DE 

SERVICIO INTENTANDO PALIAR LOS EFECTOS DE ESTA ENFERMEDAD 

QUE NUNCA IMAGINAMOS IBA A SER TAN DEVASTADORA E IBA A 

CAMBIAR NUESTRAS VIDAS.  

 

ESTE ACTO QUIERE SER UN SINCERO HOMENAJE A LOS COMPAÑEROS 

QUE, EN EJERCICIO DE SU LEALTAD MÉDICA, ANTEPUSIERON SUS 

VALORES PROFESIONALES AL SERVICIO DEL SER HUMANO Y DE LA 

SOCIEDAD FRENTE A SUS INTERESES PERSONALES.  
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ESTA PANDEMIA HA PROVOCADO HERIDAS QUE DIFÍCILMENTE 

PODRÁN SER CERRADAS, SOBRE TODO EN AQUELLAS FAMILIAS QUE 

PERDIERON/PERDIMOS ALGÚN SER QUERIDO SIN PODER 

ACOMPAÑARLO EN SUS MOMENTOS FINALES; MARCANDO ASÍ 

NUESTRAS VIDAS PARA SIEMPRE.  

 

FUERON MOMENTOS DIFÍCILES Y POR ELLO VIENE A MI RECUERDO 

GUSTAVO ADOLFO BÉCQUER, Y REMEMORÁNDOLO NO PUEDO MÁS 

QUE EXCLAMAR “DIOS MÍO QUE SOLOS ESTUVIERON NUESTROS 

MUERTOS”. (CIERRE)EN SEGUNDO LUGAR, ESTE ACTO TAMBIÉN 

QUIERE HOMENAJEAR AL RESTO DE COMPAÑEROS DEL ÁMBITO 

SANITARIO SU ENTREGA Y DEDICACIÓN, ASÍ COMO EL APOYO 

RECIBIDO POR EL CONJUNTO DE LA SOCIEDAD, QUIEN NOS BRINDÓ 

SU SOLIDARIDAD A DIARIO, DESDE SUS VENTANAS, CON SUS ABRAZOS 

EN FORMA DE APLAUSOS Y LA AYUDA PRESTADA DESDE DISTINTOS 

ÁMBITOS DEL TEJIDO EMPRESARIAL ESPAÑOL: EMPRESAS Y 

AUTÓNOMOS QUE PUSIERON A DISPOSICIÓN DE LOS PROFESIONALES 

SANITARIOS VEHÍCULOS, ALOJAMIENTOS, ALIMENTOS, MATERIAL 

SANITARIO, ETC. 

 

DESDE EL CGCOM ESTAMOS CONVENCIDOS QUE LA SITUACIÓN 

VIVIDA DURANTE LA PANDEMIA NOS HA AYUDADO A IDENTIFICAR 

FORTALEZAS DE NUESTRA SOCIEDAD, PERO TAMBIÉN A DETECTAR 

ÁREAS DE MEJORA EN PRO DEL ESTADO DE BIENESTAR. 

 

DEBEN DESTINARSE MÁS RECURSOS A CURAR LA PROFUNDA HERIDA 

SUFRIDA POR NUESTRO SISTEMA NACIONAL DE SALUD YA QUE LA 

PANDEMIA HA PROVOCADO MÚLTIPLES LEQ, Y DEMORA EN MUCHAS 

OTRAS PATOLOGÍAS.  

 

POR ELLO QUEREMOS PEDIR A NUESTROS PROFESIONALES SU 

MÁXIMO ESFUERZO E IMPLICACIÓN PARA QUE NUESTRO SNS VUELVA 

A SER EL REFERENTE QUE SIEMPRE HA SIDO Y A NUESTRA SOCIEDAD 

DEBEMOS RECORDARLE QUE DEBE “CUIDAR A QUIEN LE CUIDA”. 

 

NO SÓLO NUESTRO SNS HA SUFRIDO LOS EFECTOS DE LA PANDEMIA. 

DURANTE EL PERIODO DE ALARMA PUDIMOS COMPROBAR LAS 

CARENCIAS DE NUESTRO SISTEMA SOCIOSANITARIO. HEMOS 

APRENDIDO QUE LOS CENTROS SOCIOSANITARIOS NO DEBEN SER 
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SÓLO SERVICIOS DE ALOJAMIENTO, Y DEBEN DOTARSE DE 

INFRAESTRUCTURAS SANITARIAS DE FÁCIL ACCESO A SERVICIOS 

GENERALES Y MECANISMOS DE COORDINACIÓN CON EL RESTO DEL 

SISTEMA. 

 

GRACIAS A TODOS VOSOTROS, A TODOS LOS QUE ESTÁIS HOY 

PRESENTES Y A TODOS LOS QUE DEJARON SUS VIDAS POR SUS 

PACIENTES.  

PODEMOS AFIRMAR QUE ESPAÑA NO CUENTA CON BUENOS MÉDICOS, 

DEDICADOS A TRATAR LA ENFERMEDAD; ANTES BIEN, PODEMOS 

ASEGURAR QUE HA CONTADO Y CUENTA CON GRANDES MÉDICOS, 

QUE HAN TRATADO Y TRATAN A LOS PACIENTES Y, ADEMÁS, LUCHAN 

CONTRA LA ENFERMEDAD.   

 

POR TANTO, ESTE HOMENAJE VA DEDICADO: 

A QUIENES SE FUERON DEMASIADO PRONTO. 

A QUIENES NOS DEJARON SIN PODER DECIR “ADIÓS”. 

A QUIENES BRILLAN CADA NOCHE EN EL CIELO. 

A QUIENES TENEMOS PRESENTES DÍA Y NOCHE, Y EN NUESTROS 

SUEÑOS 

A QUIENES NOS DEJARON HUELLAS IMBORRABLES Y SIEMPRE 

ESTARÁN EN NUESTRO RECUERDO. 

A QUIENES NUNCA SE IRÁN, PERO NOS HAN DEJADO UN POCO MÁS 

SOLOS. 

A QUIENES, SIN MEDIOS, LUCHARON CONTRA LA COVID-19, PERO 

NUNCA TUVIERON MIEDO. 

A QUIENES, ATENDIERON A PACIENTES EN UVIS, COMPLEJOS 

ASISTENCIALES, RESIDENCIAS, HOSPITALES IMPROVISADOS Y 

EJERCIERON RESISTENCIA CONTRA LA ENFERMEDAD…  

A TODOS NUESTROS COMPAÑEROS MUERTOS QUE NO PUEDEN SER 

UNOS MUERTOS MÁS EN SILENCIO. 

PARA TODOS ELLOS, ESTE HOMENAJE PORQUE SIEMPRE 

PERMANECERÁN VIVOS EN NUESTRO RECUERDO. 

NO OS HABÉIS IDO, PORQUE SEGUIRÉIS POR SIEMPRE EN NUESTROS 

CORAZONES. 
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SIMPLEMENTE…  

“SON NUESTROS HÉROES.” 

 







El jefe de Radiología del Hospital de Segovia aboga por «abrir un turno 
de noche»
El servicio atiende una in-
gente demanda al alza de 
pruebas, con aumentos 
anuales acumulados de 
entre el 10% y el 20%

Atención Primaria del Consejo General de Médicos exige mejoras 
inmediatas en la gestión de las IT
Las asambleas de las seccio-
nes nacionales de Atención 
Primaria, tanto Rural como Ur-
bana, del Consejo General de 
Médicos (CGCOM) celebradas 
en sesión conjunta en el mar-
co de la VII Convención de la 
Profesión Médica, respaldaron 
el posicionamiento del Foro de 
Médicos de Atención Primaria 
al respecto de la gestión de la 
“Incapacidad Laboral Transito-
ria (IT)” y exigen la inmediata 
puesta en marcha de las medi-
das propuestas

La VII Convención de la Profesión Médica batió su récord al superar los 
650 asistentes
Se cumple ahora una semana 
de la celebración de la VII Con-
vención de la Profesión Médica, 
un encuentro que ha batido su 
propio récord con una asistencia 
superior a 650 personas, lo que 
supone un aumento del 12% 
respecto a la última edición

Noticias Sanitarias

https://www.elnortedecastilla.es/segovia/jefe-radiodiagnostico-hospital-20221109234150-nt.html
http://www.medicosypacientes.com/articulo/atencion-primaria-del-consejo-general-de-medicos-exige-mejoras-inmediatas-en-la-gestion-de
http://www.medicosypacientes.com/articulo/la-vii-convencion-de-la-profesion-medica-batio-su-record-superando-los-650-asistentes


Secciones Informativas 

Dossier de Prensa

https://www.eladelantado.com/
https://www.elnortedecastilla.es/segovia/
https://www.eldiasegovia.es/
http://www.medicosypacientes.com/
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EL NORTE DE CASTILLA 

El Hospital General 
encadena más de un mes 
sin fallecidos con covid 

PROVINCI A 

O. v. Desde el pasado 2 octubre el 
Hospital General de Segovia no 
notifica fallecimientos de pacien
tes ingresados en el complejo sa
nitario con coronavirus. Treinta 
y tres dlas seguidos sin muertes 
vinculadas a la enfermedad, una 
de las mejores rachas en el com
plejo hospitalario de la provin
cia. Octubre se cerró, por lo tan
to, con tan solo un óbito relacio · 
nado con la covid-19, por lo que 
se convierte en el mes con me-

nos defunciones de 2022. Un ano 
antes, octubre termin6sin falle
cidos tras 35 dlas sin muertes co
vid, entre el30 de septiembre y 
el3 de noviembre de 2021. 

Por otra parte, la presión asis
tencial en el complejo sanitario 
segoviano se ha reducido duran
te la última semana tras tres días 
sin ingresos de enfermos con co
ronavirus. Así, en la actualidad 
hay siete pacientes ingresados 
con covid-19 en planta y uno 
más en la Unidad de Cuidados 
Intensivos. 

HAMBRE 

" , - -.. - - ... 

La AECC alerta de 
la pérdida de un 
talonario (on 
papeletas de la 
Loterla de Navidad 

N IEVA 

~L !~ORre. La Asociación Espa
ñola contra el Cáncer de Sego
via ha advertido a la sociedad 
segoviana de la pérdida de un 
talonario con participaciones 
para el sorteo de la Loterla de 
Navidad del próximo 22 de di
ciembre. En concreto, la AECC 
ha informado de la pérdida del 
talonario número 255 que ven
de la Asociación Española Con
tra el Cáncer en el municipio 
Nieva, y que recoge las pape
letas comprendidas entre los 
números 12.701 y eI12.750, 
ambos incluidos. Para evitar 
posibles problemas en el caso 
de que alguna de esas papeleo 
tas resulte premiada en el sor
teo,la AECC ya ha advertido y 
denunciado la pérdida delta
lanaria, por lo que esas parti
cipaCiones queda.o Invalida
das. Por ello, la junta directi
va de la AECC pide a la socie
dad segoviana que no compre 
participaciones con esa nume
ración en el caso de que se 
ofrezca su venta. 

EN BREVE 

Agustfn Garda Matllla. 

EDuCAclór~ 

AgustfnGarda 
Matllla recibe un 
premio en Perú 
EL NORTE. El vicerrector del 
campus de la Universidad de 
Valladolid en Segovia, Agustín 
Garela Natilla, ha recibido el 
premio a la Trayectoria Edu
comunicadora en el marco del 
Programa VI Congreso de la 
Red de Educomunicadores AL
FAMED, celebrado en la Uni
versidad UNSA de PeN. Tam
bién recibió la insignia devl
sitante distinguido de la ciu
dad Patrimonio de la Huma
nidad de Arequipajunto al pro
fesor Alfonso Gutiérrez y la 
profesora BeUnda De Frutos. 

DE 
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ELECClorms 2023 

El PSOE se presentará 
en todos los pueblos 

EL NORTE. El área de Política 
Nunicipal del PSOE de Sego
via celebró ayer una reunión 
en la que se anunció la pre
sentación de candidaturas 
en todos los municipios de 
la provincia. El secretario 
provincial, José Luis Aceves, 
rei tecó .. el apoyo y confian
za» del partido en todos y 
cada uno de los casi 70 alcal
des socialistas para que pue
dancontinuarconsu alabor 
en favor de sus vecinos»: 

POLiTICA 

Csconcurriráconsus 
siglas a las municipales 

c. Á. Ciudadanos concurrirá a 
las elecciones municipales con 
sus siglas y de manera Inde
pendiente. También en Sego
vi a, donde el miembro de l 
equipo de Refundación Libe
ra, Dimas Gragera, alabó ayer 
la labor de Noeml Otero como 
portavoz municipal. .. Espero 
que sea candidata de nuevo en 
Segovia .. , dijo. Gragera desear
tó cualquier tipo de coalición 
con el PP: eNo estamos reco· 
rriendo España para acabar 
en listas con otros". 
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Castilla y León suma 
22 muertes. una más 
que la semana anterior. 
pero reduce los 
contagios por covid 

La región baja a menos 
de la mitad los brotes 
del viernes pasado 
y los casos vinculados se 
desploman hasta los 27 

EL NORTE 

VALLADOUD. castilla y León ano
tó 22 muertes por covid en la 
ultima semana, una más que en 
la anterior, y totaliza ya 8.590 
en centros hospitalarios desde 
el inicio de la pandemia, si bien 
redujo los nuevos contagios un 
24,5% hasta los 1.313, frente a 
los 1.739 de la semana pasada. 
El número total de casos con
linnados en la comunidad se si
túa ya en 839.595, segUn los da
tos publicados ayer por la Con
sejería de Sanidad y recogidos 
por leal. 

De los 22 fallecidos en la úl-

tima semana en los hospitales 
publicos de la comunidad, la ma
yor parte se produjeron en cen
tros de Valladolid (seis), Burgos 
(cinco) y León y Zamora (cua
tro), contabilizándose también 
dos óbitos en Salamanca y otro 
más en Palencia. No sumaron 
ningUn fallecimiento, por su par
te, los centros hospitalarios de 
Ávila, Segovia y Sorla, que man
tienen las 599, 464 Y 381 muer
tes con covid confirmado des
de el inicio de la pandemia. Por 
delante se sitúan Zamora (6B7), 
Palencia (720), Burgos (1.108). 
Salamanca (1.212), León (1.707) 
y Valladolid. que con 1.712 óbi
tos se mantiene como la provin
cia con más fallecimientos por 
coronavirus. 

En cuanto a los nuevos con
tagios. en la ultima jornada se 
sumaron 235, la"mayor parte de 
ellos en la provincia de León 

Muchas veces 
el valor de las 
cosas está ... 
en que forman parte de tu vida y 
también de la de los que te rodean 

\ 
i 
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Un técnico de laborato,lo del Hospital Río Horteqa de Valladolid analiza pruebas PCR. lE,. 

(100), seguida a gran distancia 
por los 32 de Salamanca, 26 en 
Valladolid, 25 en Ávila y 12 en 
Segovia. Por debajo de la dece
na aparecen Zamora (con 5) y 
Soria (con 3). 

De esta forma, la provincia 
vallisoletana se mantiene como 
la que más contagios suma des
de el inicio de la pandemia. con 
192.304, segu ida por León 
(145.212), Burgos (126.776), Sa
lamanca (115.268), Palencia 
(65.326), Zamora (55.539), Ávi
la (54.279), Segovia (50.834) y 

Soria (34.057). 
Los brotes activos en ámbi

tos vulnerables se han desplo
mado a menos de la mitad. des
de los 14 contabilizados hace 
siete dfas hasta los 6 ac tuales. 
con solo 27 casos vinculados. 
101 menos que hace una sema
na. León cuenta con dos brotes 
activos (con 11 casos relacio
nados), mientras que Burgos, 
Salamanca, Segovia y Vallado 
lid se reparten los cuatro res
tantes, con 3, 6, 3 y 4 casos re
lacionados, respectivamente. 

\ 

Por último, los facultativos 
de los hospitales de Castilla y 
León dieron 182 altas en la úl
tima semana, para un sumato
rio total de 52.512 desde que se 
inició la pandemia. La mayor 
parte de ellas se produjeron en 
los hospitales de Valladolid. 
donde se acumulan 12.369 al
tas, seguidos por los centros de 
León (9.696), Burgos (7.590), 
Salamanca (6.820) , Palencia 
(4.081), Zamora (3 .750), Ávila 
(3.314), Segovia (2.795) y Soria 
(2.097). 

1 
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La primera ola fue la más acusada, que afectó a 
la población anciana, aunque se contabilizaron más 
contagios cuando se levantaron las restricciones 
ElADEI.AUTAJ)() 
seGC'.'A 

.. n La pandemiadel Covid-19 ha 
causado la muerte a un total de 
1.287 p¡orsonas desde su aparición 
hace dos aftes y medio. La gran 
mayoría de esa pérdida de vidas 
ocurrió en 105 meses de marzo y 
abril de 2020, ,,1 inicio del con
'finamiento y en pleno estado de 
alarma. 

tologías, fueron también los pri
meros en fallecer. El ínes de abril 
de 2020 resultó aciago por com
pleto. La mortalidad se multipli
có por siete respecto a la del año 
anterior, ron casi 700defunciones 
en unsolo mes. 

El problema fue sanitario. Pe
ro tambiénsocialyecon6mico. El 
ertneto confina miento que se im
puso con el estadodealanlla para 
atajar la pandemia hizo que Sego
"';8 se viera aquejada por una pro
funda crisis. L'\ fuerte implanta
ción que tienen sectores como el 
turismoo la h'lsteJCI falle\'ó .tque 
se quebrara por eomplcto la t ra-

MARTES,IDEKOVIHIBREDEfOU a¡.n3..¡.HfACQDESEGOAA. 

acto homenage a los fa.~ecldos en Santo Tomás. 

yectoria de muchos negocios de la 
capital)' de la provincia. 

De pellculadeposguerra resul
taban las imágenes de esos dras. 
CAlle .. desiertas, hospitales llenos, 
tlmbulancias y coches fúnebres ci r
culando a toda prisa por a\:eni: 
das yearreteras. Y ciudadanos de 
a pie tejiendo mascarillas cn sus 
cas3S O bOllas de plástico para los 
sanitario~. 

El año .2021 r~sultó algo más 
llevadero, nunquecontilluaron 1ll.S 

progresivas olas de contagios, El 
a¡¡ocomenz6c~n la aplicación de 
las primeras vacunas a la pobla
ción más anciana que habían 10-
grado sobrevivir al primer envite 
o tm;eron suerte de no contagia r
se. Las muertesy.\ lIosceentraron 
tanto en la población mayor y se 
rebajó de forma notable la edad 
media de la mortalid".d por Ce
vid. Algunos casos fUNon llamati~ 
\'os por darse entre negacionistas. 

Elaño 2021 tcrminóenSego'¡ia 

con un 33% de fallecidos ft'Sp<!e
to al ejercicio anterio\'. El mayor 
daño ya estaba hecho. Enero, con 
196,yfebr.:ro, con 183, fueron los 
mC3es con mayor número de de
funciones. ~ 

La generalización de la vacu
na empezaba ya a surtir efccto 
de forma de estadísticas menos 
negathns. Subían las dosis swni
nistradas y bajaban los decesos y 
las hospitalizaciones. También es 
cierto que e!llúrncro dccontagios 

A modo. ilustrativo, esta canti
dad significa la pfrdidadeuna po
blación equi\'alente a la que acogen 
mu nicij'>ios considerados 'grandes' 
de la provincia; como si de.sapare
demn de un plumazlllocalidades 
de un tamaiio similar a 1 que tienen 
pucblo5comoN.wasdc Oro, Han
tanaresde Eresma,AyIlón, Espir
do, ViIlacastln o Torrecahallcros. 

Número de muertes por mes en los últimos años 

As! lo recogcn las estadísticas 
oficiales de la Junta de CAstilla y 
León, ydcl Ministerio de Sani
dad, que continúan actualizán
dose, aunque ahora se hace con 
una periodicidad semanal. 

La elapa más critica en Segovi a 
fue lade la primera ola. En ella mu
rierolllllás de 500 segovianos. Al
gunos ni siquiera ~e contabilizaron 
aquí porquefucron trasladados a 
otras provincias como Valladolid, 
Burg03 o Salamanca por estar sa
tmado d Hospital de Segovia. a 
pesar de ampliarse las.dotaéiones 
con UVlsex1endidas yla reforma 
dealgun as instalaciones. 

Las residencias de ancianos y 
el Hospita(de SegO\'ia capital se 
convirtieron en los lugares donde 
más óbitos se anotaban. 

Las personas más débiles. los 
ancianos yenfermos con otros pa-
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semultiplic6desdequcselevanta
ron las restricciones y se eliminó 
el uso generalizado de la masca
rilla. Pero las instalaciones hospi
l al~ rias no yokieron a colapsar
¡¡e: como ocurrió al comienzo de 
la pandcm ia. 

Actualmcntcd virussiguecir
culando ('ntre Ja población. Dehe
cho, en las últimas semanas han 
subido los contagios detecta
dos. También ¡¡e siguen anotan
do muertes. C.'\Stilla r León sumó 
22 casos por Co,.¡d en la· última 
semana, una más que en la ante
rior,ytotalizaya8.590cnccntros 
hospitalarios desde el inicio de la 
pandemia, si bien redujo los nuc
\ 1)5 contagios un 24,5 por ciento 
hasta los 1,313, (rente a los 1.739 
de la semana pasada. El número 
tolal de casos confirmados en la 
Comunidad se sitúa ya en 839.595, 
según Jos datos publicados boypor 
la Consejeria dc Sanidad. 

De los 22 fallecidos enla última 
sclllana en los h'ospitales públicos 

. dc la Comunidad, la mayor parte . 
sc produjeron en centros de Valla
dolid (seis), Burgos (cinco) y León y 
Zamora (cuatro), contabilizándose 
también dos óbitos en Sala manca 
yotromás en Palencia. Nosuma
rOIl ningún fallecimiento, por su 
parte, los centros hospitalarios de 
Ávila, Segovia y Soria, que man
t ienen las 599, 464 Y 881 muer
tcsconCo\'idconfumadodesdeel 
iniciodelapandemia. PordeJante 
se sitúan z.'l.ll1ora (687), Palencia 

(720), Burgos (1.108), Salamanca 
(1.212), León (l.707)yValladolid, 
que con 1.712 óbitos se mantiene 
.como la pro\'incia con más falle
cimientos por ooronavirus. 

EII cuanto a los nuevos conta
gios, en la últ ima jornada se su
maron 285, la mayor parte de ellos 
en la provincia de León (100), se
guida a gran distancia por los 32 
de Salnmanca, 26 en Valladolid, 
25 en Ávila )' 12 en Segovia. Por 
debajo de la d~cna aparecen Za
mora (con 5) y Soria (con 3). 

Los brotes activos en ámbitos 
vulnerables se han desplomado a 
menos de 1..,. mitad, desde los 14 

. contabili z,'l.dos hac:esietedías has
ta losscis actuales, con solo 27ca
sos vinculados, 10lmenosque ha
ce una semana. León cuenta con 
dos brotes activos(con 11 casos re
lacionados), mientras que Burgos, 
Salamanca, Scgovia y Valladolid 
se reparten los cuatro restantes, 
con s, 6, S y4casos relacionados, 
respectivamente. Po{ último, los 
facultativos de los hospitales de 
Castilla y León dieron 182 altas en 
la últimasemana, para un suma
torio total de 52.512 desde que se 
inici61a pandemia. Lamayorparte 
de ellas se produjeron en los hQspi
tales de Valladolid, donde seacu
mulan 12.369 altas, seguidos por 
loscentros de León (9.696), Bur
gos (7.590), Salamanca (6.820), 
Palencia (4.081), Zamora (3.750), 
Á\'ila (3.314), SegO\ia (2 .795) ySo
ria (2.097)._ 
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Sólo cuatro de los 37 
centros residenciales 
lograron esquivar el virus 
Los juzgados segovianos mantienen pleitos abiertos aún por 
denuncias presentadas por famil iares de internos fallecidos en 2020 

ELAO.ElAtlTAOO 
$EGO:,.\, 

.. 1 Un total de cuatro residen
cias de ancianos de la provin
cia, dc un total de 37, lograron 
que el CO\id no traspasara sus 
puertasdurantelapandemia. 

l~ueron los centros ubica
dos en Marugán (Hesiden
cia San Antonio), Navares 
de Enmedio (Nuestra Casa 
la Grande), Prádena (Práde
naSalud), y San Pedro de Gal
t1os(Los Sanlpedros). Tampo
co el \'irus logró adentrarse 
en la residencia de Sepúh-eda 
(Cáritas Parroquial), aunque 
éste centro abrió en junio de _ 
2021. De acuerdo con los da
tos aportados por laJunta de 
Castilla y León, en las resi
deflcitls de Sego\'ia se cOllta
bil itarOn449fallec:idos. Las 
cirras fueron públicadas en 
base a una sentencia dictada 
por el Tribunal Superior dc 
Justicia (TSJ). 

Entre las rf:Sidencias que 
más decesos acumularon se 
cncuentran la Asistida de Se
govia, con un total de 61¡ la 
de 'San Fernando' de s..'l.n I1-
deronso, con 42¡ y la 'Doctor 
Barrios' de Ortigosa del Mon
te, con 32. Entodocaso lasd
fras son absolutas, de modo 
que no reflejan que tm'ieran 
una morbilidad mayor. Enal
gu nas de residencias de otras 
provincias de Castilla)' León, 
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se su~r6 el medio centenar de 
óbitos por Co\'id.· 

Algunas residcnciassituadas 
en la provincia de Sego\'ia tie
nen abiertos pleitos judiciales. 
Los pusieron famili ares de en
fermos fallecidos en la pande
mia. Aquellos consideran que 
la atención no fue la adecuada, 
de morlo queestimnn un posi
ble delito por homicidio con im
prudencia.Algunosdcestos plci- . 
tos se han cerrado con absolución 
para los gestores' o propietarios 
de los centros. El Juzgado nú
mero 5 de Segoviaha estudiado 
en las últimas semanas loscasos 
que afectaban a las residencins 
Claros Abades, de la localidad de 
Abades; Doctor Barrios, en Or
tigosa del Monte; y ElJardln, en 
Treseasas. 

Los gestores deestos centros 
cst~n teniendo que darcuenta de 
datos dc contagios, test realiza
dos, personas fall~idasy modo 
de proccdercuando la pandcmia 

. atacó a los residentes. 
Algunas de estas residencias 

han detallado también el proto
colo que siguieron en basc a las 
dirtttricesaportasporlaCollse
jeriadeSal.lidad, q"eliderab..'\en
tonces Verónica Casnd.Q (Cs) . .De 
acucrdoC9n su criterio, no debín 
trasladarse a los hospitales a los 
enfernlOS deCo\'id. En pleno piro 
de la pandemia, la atención sn
nitaria en estos centros se ten.ia 
gestionarmedinnteun -equipo 
multidisciplinar" formado por 
alos profesionales de las residcn
cias junto con los profesionales de 
los equiposde Atención Primaria 
de referencia (médicos yde fami
lia y enrcrmeros), profesionales 
del hospital de referencia (Me· 
dicina Interna, UCA, Hospita
lización a Domicilio), trabajador 
social de referencia, voluntarios 
etc •.. •. Eran quienes debla realizar 
una -Valoración e identificación 
de las personas especial mcnte 
vulnerables (pacientes CfÓnicos 
o pluripatol6gicoSoomplejos, frá
gilcs ,dependientcs,etcétem( ... ) 
·sin trasladarlos a los hospitales, 
salvo casos muy justificados ()e 
gran excepeionalidad, que tu \ie· 
ran altas posibilidades de rcc.u· 
pemción, oonfornle a los criterios 
de prioridad establ~idos·. En to
do caso se señalaba que hay que 
adarsicmpre, hastn el final, una 
asistcncia profesional, integml, 
humanayrompasiva·. También 
sedijo que "'el Equipo de Atención 
Primariaprestarálaatención sa- . 
ni\tlria en las residencias"'. _ 
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Jornada eonm&rnOfatNa por el Dia Inl'l!macJonal da la RaÓlo!og;"a, en el Palado Qu'ntanude Segovla. 

Sede de la convocatoria anual 
del Día de la Radiología 

EL PALACIO QU INTANAR ACOGE LA JORNADA CONMEMORATI VA 

QUE ORGANIZA LA SOCIEDAD ESPAÑOLA DE RADIOLOGtA MtOlCA 

••• La Sociedad Española de Ra
diología MMica(SERAM) eligió 
Segovia para celebrar la convoca: 
toria anllal drl Dla 1 nt('macional 
dela Radiolog!a. La ciudad fue la 
sede seleccionada al ser recoRcido 
el año pasado el Servicio de Ra
diologia del Hospital General de 
Segovia con el 'Premio al Servicio 
de Radiología', Este galardón se 
enl rega al Servicio que ha lIc\'ado 
a cabo durante el año anterior la 
innovación, proyecto o aclü'¡dad 
más rtle\'ante, interesante o in
fluyente de mejora de In práctica 
profesional en la Radiologla. 

En este sentido, en el easo del 
Servicio del Complejo Asistencial 

de Segovia, se tU\'O en cuenta ~1 
trabajo desarrollado por el equipo 
de Radiologia del Hospital Gene
ral durante la pandemia y se va
loró especialmente la puesta en 
marcha de la 'Ambulancia RX', un 
proyecto pionero, ideado por los 
propios profesionales del Servicio 
de Radiologia)' puesto en funcio
namiento gracias al esfuerzo de 
los trabajadores del Hospital}' la 
colaboración deAmbuibérica. 

La iniciativa consistió en dota~ 
a una ambuJancia de un equipo de 
ra)'osX portátil yadaptar el whi
culoparapermitirsuusocomosa
la para hacer radiografias. Gracias 
a esta non:dosa dotación, se pudo 
evitareldesplazamientoalacapital 
de pacientes sospechosos de coyid 

residentes en la provincia a qillenes 
se les prestaba este servicio en sus 
municipios y se les proporcionaba 
un diagnóstico más rápido. 

Para la ocasión, el Yiceconsejero 
deAsistenciaSanitaria, Planifica
ción y Resultados en Salud, Jesús 
G:uda-CnIreSMéndez,aoompaña
do por el delegado territorial de la 
Junta,Josét.lazarias, inauguroa)'Cr 
en el Palacio Quintanar la jornada 
del Día Internacional de la Radio
logia, quc sedesarroUóa lo largodc 
lamañanayconcluyótonlacntrega 
dc Jos premios anuales con los que 
laSociedad Espailola de RadioWgia 
Mé<lica reconoce a la Profesión, a la 
lnwstigación, a la Carrera Educa
ti\'a, al Servicio de Radiologíay al 
'Amigo' de la Radiología .• 

SEGOVIA 7 

Tudanca pide que "se 
equipare" el salario de 
los sanitarios al del 
conjunto de comunidades 
PATRICIAJ.lARTlu·ICAL 
SEGa: .... 

.... El secretario gt'nt'ral del PSOE 
en Castilla y León, Luis Thdanca, 
aseguró ayt'r que la Comunidad 
necesita mejorar lasituación y Ins 
condicione!; de los profe.sionales 
sanitariosydelaAtención Prima
riaensuconjuntoporquees"muy 
p.treeidaaladelaComunidadde 
MadridpormuchoqueladeMa
drid salga másen los telediarios-o 
Tudanca,enlasdeclaracionestras 
la reunión de trabajo con laalcal
desa, aara Martín, detalló que-el 
dcterioro "de la situación de los 
sanitarios en Castilla y León está 
Ile\'lilldo a que se marchen. 

EIgruposocialista en las Cortes 
ha pedido que en los PGC 2023 
-se eqillpare el salario de los $.1.
nitarios al del conjunto de las co
Inunidadesporqucahornestamos 
compitiendo en la captación y fi
delización-deestos profesionales. 
El socialista dejó claro que si cn 
Castilla y León se les paga peor y 
se Iestrata peorque enotros sitios, 
-se nos marcharán aotros sitios·. 

En materia sanitaria, afirnló 

Satse alerta 
de "turnos 
descubiertos" enIa 
ResidenciaMixta 
... El Sindicato dc Enfermería 
SATSEenSegO\iaalertóque en la 
nocbedeayerlaResidenciaMi\1a 
de SeniciosSociaJcsde SegO\ia el 
turno de los profesionales de en
fernlería queda ·desierto", Así lo 

que "no es posible que después de 
tanto y tantas nccesidades-, los 
PGC apenas tengan destinados 
300,000 euros para la nueVll in
fraestruetura hospitalaria, en una 
ciudadyunaprovinciaronnecesi- . 
dades prioritarias en esta materia 
p.:lrJ.que los prof~sionale.s puedan 
trab.:tjar en mejores rondkiones y . 
aslatcOOer mejor a lossegovianosy 
lassegovianas, Adel\lásdcbnere
sidad de poneren marcha cuanto 
antes una Escuela dc Enfenneria 
y queSegOYia deje deser -la única 
prmi.ncia española que nola tienc-. 
Asimismo,elsocialistareclamóal 
Gobierno de Alfonso Fcrnálldcz 
Mañueco la unidad de radiotcra
pia en la Sanidad Pública. 

REAFIRMA EL APOYO A MARTíN 
Por otro lado 'fudanca, sostu\'o 
que "la continuidad y eficacia en 
la gestión municip.1.1 de &gOYia es 
la mejor no! icia para la ciudad· y 
que el t mbajo que está realizando 
Martín y "sucesi\'Os gobiernos so
cialistas" han hecho Scgo\la ·una 
ciudadmcjor,queatraeturismo, 
¡m'cesiones e industria-.• 

, 
anunció Satse en un rom-llnicado en 
el que asegura que ladirccción de la 
Residencia infonnó a las enfern}{'ras 
yenfernleros que prestan asistencia 
rn este centro quc"los días 8,9 ,12 
Y 13 de DO\lembre el h lmo de noche 
va a quedar descubierto, y, paralela
mente, instando aestasenfermeras a 
que, de forma voluntaria, amplk>n su 
jornada laboral". PorrUo, ehindicato . 
pide a laJunta que adopte medidas 
necesarias de -forma inmediata",. 

Apuesta 
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El jefe del servido de Radiodiagnóstico 
aboga por hacer pruebas por las noches 
La Sociedad Nacional de 
Radiología Médica celebra 
en Segovia su entrega de 
premios en homenaje a la 
distinción concedida en 
2021 al servicio que dirige 
Javier Rodríguez Recio 

C. a.E. 

SEGOVJA. El serviciade Radiodiag
nóstico del Hospital General está 
de enhorabuena por ser el anfi
trión del acto conmemorativo que 
organiza la Sociedad Española de 
Radiología Médica, cada 8 de no
viembre, con motivo del Dia Inter
nacional de la Radiología. La elec
ción de la capital segoviana es el 
broche de oro a la distinción que 
concedió el año pasado esta orga
nización científica para ensalzar 
la labor que desarrolla el equipo 
que encabeza Javier Rodríguez Re
cio, y en particular para recono
cer a la unidad segoviana su es· 
fuerzo durante los peores momen
tos de la pandemia del coronavi
rus para acercar la realización de 
pruebas diagnósticas a distintos 
puntos de la provincia mediante 
una unidad móvil ideada por los 
servicios segovianos. 

Es la primera vez que la citada 
sociedad nacional hace entrega de 
sus premios fuera de Madrid, de 
ahí .. el honOr» que supone esta de
ferencia para con Segovia tras el 
galardón del año pasado, se felici
ta Rodrigue~ Recio, quien saca pe
cho y presume de una distinción 
ganada en las trincheras de la lu
cha contra la covid. 

Radiocliagnóstico en Segovia .. no 
es una isla ... El experto se refiere 
a que también esta especialidad 
arrastra "escasez» de profesiona
les. De las dieciséis pl..azas que com
ponen la plantel, están ocupadas 
trece. "El problema claramente es 
que las plantillas no se cubren», 
pero en Radiología se añade que 
.. la actividad ha ido creciendo". 

Eljefe del servicio en el comple
jo asistencia! tacha de «imprescin
dible para la práctica medica» la 
atención que se presta en este área 
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Javier Rodnguez Recio, ante el monitor con unas placas, en su despacho deL servicio de Radiodiagoóstico. ó. COSTA 

sanitaria. No en vano, Rodríguez 
Recio comenta en tono coloquial 
que el radiodiagnóstico "esta en 
todos Jos fregados» que tienen que 
ver con la atención al paciente, 
desde unas urgencias hasta un có
digo ictus pasando por su papel en 
la bajada de las listas de espera . 

Subidas anuales del 19% y20% 
.. La demanda de pruebas de ima
gen crece entre el10% y el 20% 
cada año, que se va acumulando 
y no para de crecep>,. subraya. Esto 
obedece a que también la renova
ción tecnológica de las dotaciones 
disponibles invita a mejorar la ca
lidad y ampliar la cartera de leC-

Conciertos con la 
privada para informes, 
pero no para pruebas 

Para sacar adelante la demanda 
creciente que llega a Radiodiag
nóstico, además de ampliar ho
rarios, la unidad ha recurrido a 
conciertos con el seclor privado 
en un inlento por aliviar las lis 
Ias de espera en el área y en el 
resto de especialidades. El jefe 

nicas que se brindan en Segovia 
para evitar los desplazamientos a 
otras provincias de pacientes que 
requieren un examen específico. 

Rodríguez Recio cita el ejemplo 
de las resonancias magnéticas de 
próstata multiparamétricas. An
tes, cuando el Hospital General ca
recía del equipamiento para ha
cerlas, se derivaban a Valladolid y 
se hacían entre tresycuatro anua
les. Ahora, después de incorporar 
nuevo apara taje, se llevan a cabo 
unas 25 mensuales "'y ya se nos 
van acumulando». Otro botón de 
muestra son las resonancias mag
néticas cardiacas. Antes de instau' 
rar este servicio, los pacientes se 

del servicio, Javier Rodríguez 
Recio, detalla que el modelo de 
extemalización consiste en ~'no 
derivar pruebas» a la c1inica 
privada segoviana con la que 
trabaja. Lo que sí se concierta 
son informes a los que no llega 
la unidad del Hospital General. 
Rodríguez Recio destaca la im
portancia de la colaboración · 
suscrita con un centro privado 
de Scgovia para garantizar "la 
cercanía de la actividad». 

tenlan que ir a Valladolid, y ahora 
se hacen unas seis pruebas cada 
semana en Segovia. 

La unidad "recibe más deman
da de la que se puede sacar», ad
mite el responsable. Desde hace 
tiempo, el equiJXl de Rodriguez Re
cio trabaja mañanas, tardes, sá
bados y domingos. "Es un no pa
rar», repite el responsable, agra
decido a! sacrificio de los profesiO
nales que conforman el servicio, 
aunque JXlr otro lado también lan
za la propuesta de "que hay abrir 
un turno de noche». 

2,OOOTACenunmes 
Consciente de que los medios y 
personal son limitados, advierte 
de que «las máquinas hay que 
aprovecharlas porque duran seis o 
siete años, por eso hay que sacar
las rendimiento», incide el radió
logo segoviano. El volumen de in
tervenciones que acwnula Radio
diagnóstico es realmente elevado. 
Así. el hecho de efectuar 2.0Cl0 TAC 
en un mes no deja de ser algo ya 
asumible cuando antes de la sa
cudida de la pandemia era un lis
tón inalcanzable. Este nivel asis
tencial provoca que se den ... sobre
cargas de trabajo»y que profesiO
nales acumulen .. muchas guar
dias», concluye Rodriguez Recio. 

'l8rcl1l1l1tn por 
IIlIc!Hro IIlCIIÚ: 

l1l"11P05 
emprc$" fIfl 

rClllliolles 
11 1lll a05 
fmllilin 

etc. 

Miércoles 09.11.22 
EL NORTE DE CASTILLA 

Satse alerta de 
cuatro turnos 
nocturnos en la 
Residencia Mixta 
sin enfermeras 

EL NORTE 

SEGO"L\. El sindicato de enfer
merla Satse reclama al delega
do territorial de la Junta, Jase 
Mazarlas, la adopción .<inme
diata» de todas las medidas ne
cesarias para dolar a la Resi
dencia Mixta de los profesiona
les de enfermería necesarios 
para garantizar una atención 
segura y de calidad. La organi
zación reivindica que se asegu
re la asistencia física durante 
las 24 horas y los 365 días del 
año. El sindicato advertía ayer 
en un comunicado de su res
ponsable provincial, Miriam Ru
bio, que el centro de Servicios 
Sociales carecía anoche de per
sonal de enfermelÍa para aten
der 'in situ' a los usuarios. 

Satse añade que la dirección 
del centro ha comunicado a la 
plantilla de enfermeria que tam
bién hoy miércoles 9 y el sába
do 12 y domingo 13 «e] turno 
de noche va a quedar descubier
to de enfenneras, dejando por 
tanto la residencia sin profesio
nales sanitarios». El sindicato 
considera que esta notificación 
insta a estas enfenneras a que, 
de forma voluntaria, amplíen 
sujomada laboral.por si no es
taban suficientemente sobre
cargados de trabajo yestres». 

En lugar de contar en su 
plantilla con ocho enfenneras, 
entrevacantes e incapacidades 
temporales sin cubrir, la Resi
dencia Mixta dispone solo de 
cinco, que "se ven obligadas a 
soportar la carga yla responsa
bilidad de asistir a alrededor de 
70 residentes» durante todo el 
día ycadajornada del año, se 
queja Rubio. Satse alerta de que 
con el equipo mermado .. es im
poSible cubrir todos los turnos 
de trabajo y garantizar unos cui
dados con las máximas garan
tías de calidad, poniendo inclu
so en peligro la integridad de 
los residentes, ya que es invia
ble que una enfermera pueda 
atender dos urgencias a la vez». 
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El decano de 
Enfermería de 
la UVa destaca el 
buen estado del 
e(lificio del Grado 

El decano de la Facultad de 
Enfermería de la Universi
dad de Valladolid, José Ma
ría Jiménez, afirmó ayer que 
las instalaciones del edificio 
'Vicerrector Santiago Hidal
go' de Scgovia están "en muy 
buen estado·, lo que fue ulla 

-grata sorpresa, según expli
có el delegado territorial de la 
Junta en 8ego\'1a, José Maza
rias, que le acompañ6 ·cn esa 
visita a los espacios donde se 
pondrán en marcha los estu
dios del Grado de Enferme
ría del CampusdcScgo\'iaen 
septiembre del próxiino ,úio. 

Según Mazarías, el deca
no aseguró que el edificio 
está en mejores condiciones 
que algunos espacios de otras 
pro\'incias donde se i Inparten 
estudios superiores de esta cs
pecialidad. En materia de ac
cesibilidad, hay que instalar 
un ascensor y mejorar algunos 
temas 'de eficiencia energética 
como las ,"entanas .• 

Más de 871.000 
euros para contratar 
. el equipamiento 
de unidades en la 
Residencia Mixta 
Las obras se desarrollan en las plantas 
sótano, baja, primera y segunda, en dos fases 

ELADELAtITADO 
SEGa,'A 

••• El Consejo de Gobierno de la 
Juntade Castilla y León ha cono
cido la comunicación de aproba-' 
Cióll del gasto para equipar la zona 
reformadayco!\wrtidaen unida
des de comin·ncia. dela Residencia 
Mi.\.1ade Personas Ma)'ores deSe
gavia, una im"t'rsi6n que asciende 
a 87l.S67,18eurosparaelejerdcio 
2023. Estas obras se han desarro
llado elllas plantas sótano, baja, 
primera y segunda, en dos fases. 

Una wújccutadas las iilter.'Cn
cioncs' de la Residencia. Mi.\.1a, que 
ll:mafcct.adoacuatroplantas,esne
cesario llc\"ar acabosu equip.unien
toparnquesepuedadisponerdclas 
lutidadesdeCOll\'¡""ncia rcspondicñ-

do a las necesidades}' a las aC"tñida
des que se realizan en un ('('ntro de 
este tipo, buscando ambientes lu
minosos, tranquilos, acogedores y 
confortables, sin ohidar la funcio
nalidad e higieney una alta ealidad 
estética yde cfu('ño. Por este moti\'O, 
la Consejería de Familia e Igualdad 
deOportuni<b.deshacomunirndoal 
Consejo de Gobierno la aprobación 
dclgasto para laoonh:atación dcdi
ehoequípamiento,tantodcol'iciosy . 
cafetería,comodemobiliario,camas 
yproductosdeapoyo. 

VIf..RNES,lI OENOVIOI8REOf:toU B- ACflAr-..rrPDODESEGCMA 
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Equ;pamiento en la Res!deoc!a Mixta de Segoyia. 

La Junta reconoce "máxima dificultad" 
para contratar personal de Enfermería 

••• El delegado territorial de la 
Junta en Sego\'ia, José Maza
rias, confirmó ayer las palabras 
de la gerente de Servicios Socia
les, Carmen 'VeH, al reconocer 
una situación de "máxima difi
cultad~ para la contr~taeión de 
profesionales de Enfermería para 
la Residencia Mu..1a, tras la de
nuncia pública dcl sindicato de 
enfermería Satse de cuatro no
ches sin enfermera durante este 
mes de nm'Íembre,los dos prime
ros esta misma semana . 

talllent e~, pero no han recibido 
ninguna respuesta porque -no 
hay personas que estén sin tra
bajo en esta especialidad-o 

~ I!.QII{HIIl<ll)d~ ~ll1~lu' U1Q.il!i¡I ¡¡al11l! 

L'lS obras por plantas que se han 
desarrOllado CH la Residcncia Mi:\1a 
'incluyen la sustitución de plazas de 
pen¡Qnas ,'álidas, ya en desuso, por 
plams pam peniOllas asistidas. Acle
más,cOmpn'ndenl.-lroorganizaci6n, 
enlaplantascmisótano,dcla unidad 

. dccstanciasdiumasenOOsunidades 
deoom;"'l'OOadeI6p/:lzascadaunaj 
refonna de la planta b.'\j..1. actlL1.lKkl 
sobre el área de administración, el 
wsti'buloye1comedor,ascensoresr 
en la s:uade:l centro social, rrub:can
do en esla zona la cafctcrla. 

Mazarías aseguró quese han 
puesto en contacto con escuelas 
de Enfermería, sindicatos, pa
ra "intentar buscar donde sea 
personas que puedan venir y 
hacerles un contrato inmedia-

El delegado territorial envió 
un mensaje a los familiares de 
los rcsidentes que "están perfec
tamenteatendidos·, para rceor- · 
dar que, ante casos de emergen
eia, tienen la disponibilidad de 
Urgenci as de Atención Primaria 
rdel personal de la Asistida a 
la lIi.'(ta si hiciera falta . "Puedo 
decir que no ha habido ningún 
tipo de necesidad de llamar a 
los servicios de Urgencia y va
mos acruzar los dedos para que 
los profesionales que están de 
baja lo Antes posible se puedan 
incorporar"trcsumió .• 

11) I~ ) 11< It)¡UI~ lI\IJ\' . ~ 

Ayuntamiento de ADRADOSISEooVlAI 
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La Cámara pide 
que se permita 
trabajar a quien 
lo desee en 
la huelga 
reAL 
SEGCI'.'A 

••• La presidcntade la Cámara 
de Comercio e Industria deSe
govia, Maria José Tapia, rcela-
mó ayer que no ocurra lo mis
mo que en los paros nacionales 
en el sector del transporte de 
mayo, y se permita trabajar a 
lodo aqucl que quiera para que 
gpueda haccrlo~. 

Tapia explicó qu e mantu
vo un encuentro con el miem
bro del plcnario de la Cámara 
de Comercio representante del 
Transporte, Mariano Fcrnán
drz, y que ambos "pensamos que 
no es IIIU)' buen momento para 
hacer una huelga-, que en este 
caso, no parece quc \'ayaa tener 
gun segui miento excesivo· por
que las patronales del sector "no 
lp van a seguir· .• 
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Sanidad garantizará más de 
.5.400 plazas de profesionales 
Así lo manifestó ayer Alejandro Vázquez en su comparecencia sobre los presupuestos 

.... L..'\ Consejrrla de Sanidad es
tabilizará en los próximos mese.'l 
más de 5.400 plazas de profesio
nales de los centros e instituciones 
sanitarias de la Gerencia Regio
Ilal de Salud y 171 plazas de fun
cionariossanitarios, tanto médi
cos, con}() enfermeras, wtcrinarios 
y farmacéuticos del ámbito de la 
salud pública. Para ello se proce
derá a su canmentaria antes del 
31 de diciembre de este año, se
gún'anunció ayer el responsable 
de este departamento, A 1cjandro 
Vázqutn, en su comparecencia an
te la Comisi6nde Economía)' Ha
cienda de la Cortes para explicar 
su proyecto de presupuestos para 
2023, que asciende a 4.752,27 mi
llones de euros. 

Vázquez expresó su compromiso 
para dimensionar las plantillas y 
lograr que se ajusten a las necesi
dades de cada centro, í'n función 
de sus características y la carte
rade sí'rvicios, para ~ e\'itar el in
fra o sobre dimensionamiento de 
las plantillas y mejorar al tiempo 
laestabilidad-, frenten contratos 
eventuales, 

En este sentido, explicó que en 
la próxima'Leyde medidas y de 
acompañamiento de los presu
pUí'stos ~ontelllpla diversas mo-

8 Conse-jero de San!dad, 8)'el' en las Cortes. 

difieaciones normativas para una 
~gestión óptima de los recursos·, 
Entre ellas, figura, ante el déficit 
de profesionales, la prolongi.J,ción 
de la peqnanencia en el servicio 
activo más allá de los 65 años y 
demodoyoluntario, 

"También, se prevé ampliar í'l pro
grama de fidclizaeión de residí'ntes 
a todoslo.s<l,uefinaliccn su fonna
ción í'n í'l ámbito del Sistema Na
cional de Salud, no sólo en el de la 
Comu nidad como hasta hora, con 
í'l objetivo de captar profesionales. 

En 'matí'ria de personal, Váz-

qUí'Z también anunció para 2023 
un nuevo decreto de carrera pro
fesional dcl personal estatutario, 
más sencillo yágil en procccfimien
to,)' tambitln, una nue'o.-a nomlati\"3. 
paro auaptar el baremo de mtlritos 
deearrera profesional a lo realmcn
te e'o'aluado. Además, en diciembre 
se oom-ocarnn todos lo~ grados de 
cnrrí'ra profesional de 2022, para 
su tramitación en 2023. 

Dcl mismo modo, se aprobará 
un plan deincentivación de tuto
res, destinado a las figuras docen
tes, para l1~antener ~un sistema de 

formación de espedalistas fuerte 
y de la mayor calidad~. 

Por otro lado, el consejero indi
có que se trabaja de forma perma
Ilenteparaseguirincrcmentando 
la acreditación de plazas por parte 
dcl Ministerio, aumentando la ca
pacidad doccntedel sistema e in
cluyendo la aen..-dita.Ci6n de Cc.nlros 
rurales de atención primaria como 
centros de docencia especializada, -

Por último, anunció ulla estra
tegia de actuación en pre\·eDción 
de riesgos laborales, que se apro
barnypublicará en 2023 .• 

El precio de la energía, primer problema 
para las empresas de la Comunidad 
ICAl 

"""'" 
... El97,4 por ciento de las em
presas de Castilla y León consi
dcra que la dependencia energé
tieade! exteriores un factormu)' 
o bastante gra\'e. Así lo recoge cl 
estudio 'Clima empresarial de 
Castillay León', basado en laen
cuesta realizada por Sigma DOS 
para la Cámara de España, cn la 
que han participado 300 empre

. sas de la Comunidad, entre las 
2.164 del conjunto del país, y en 
cuya selección se tm'o en cuenta 
su tamaño y sector de actividad, 

El presidente del Consejo de 
Cámaras de Comercio, Industria 
yServicios de Castillay León, An
tonio M~ndez Pozo, fue el enear-

gado de presentar a los medios 
este informc, cuyas encuestas se 
realizaron entre el 23 de mayo y 
el 25 de julio de 2022 a empre
sas radicadas cn Castilla y León 
(yen el resto de España) con seis 
empleados o más. De las 300 
emprcsas de la Comunidad que 
han participado cn esta m\lestra, 
143 tienen entre 6 y 10 emplea
dos; 135 tienen entre 11 y 50 em
pleados y 22 cuentan con más de 
50 empleados, Los temas en los 
que más incide estaencucstason 
el impacto de la guerra en Ucra
nia, los Fondos Next Generation 
y la energía. 

Con respecto a este último, el 
estudio ahonda en los problemas 
energéticos que están afrontan-
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• Estudio de s.:gma ros sobeo c[ma empresarial En Casb"la y León. 

do las empresas,}' respecto a las 
posibles medidas para reduci r esa 
dependencia, el 52.por ciento de 
los cncuestados apuesta por ace
lerar la transición hacia las ener-

gías renovables (solar, eól ie.1, bio
gAs, etc); mientras que cerca de 
un "45 por ciento apunta bacia la 
ampliaci6n del nÍtmeroyvida útil 
de las centrales nucleares,. 

Cultura pone 
en marcha el 
proyecto de la 
Hemeroteca 

••• L'I. Consejería dc Cultura, 
Th rismo)' Dcporte,junto ron la 
Fundación Jorge Guil\tln, pone 
en marcha el proyectode la He
meroteca literaria esp.1ñola de 
Castilla y León para que ilustre, 
a travé-sdelas revistaS, cl pasa
do reciente desde 19,10 hasta 
1978, con ulla nómina cercana 
alas 100 ejemplares, La finali
dad del proyecto es salvaguar
dar e incrementar el patrimonio 
litcrariocomoprimerobjetivo, 
pero lambitln facilitar d acce
so a unos materiales, relevantes 
para la cultura, a estudiantes de 
las distintas IIni\'~rsidades de 
Castilla"y León .• 

Convocadas 
ayudas para 150 
cóntratos en 
hostelería 

... L'I. Consejcria de Industria, 
Comcrcio y Empleo COIl\l)Ca, a 
travtls del Servicio Público de 
Empico, un programa para 
fomentar la formalización de 
conttatos indefinidos a tiem
porompletooparcial,porparte 
deempresascastellanoyleone
sas del sector de la hosteleda, 
ron personas dcscmpleadas, En 
la financiación de estas mí'di
das se in\"Crtirá un millón yme
dio de euros pam el año 2022, 
cantidad con lasque se pre\"é 
incentivar la formalización de 
150 contratos .• 

En septiembre 
se crearon 155 
sociedades 
mercantiles 

• • • Castillay León creó 155 so
cií'dades mercantiles en el mes 
de septiembre, una cifra que su
pone un27,2 porcicnto menos 
que en el mismo mí'S de hace , 
un añoyque contrasta con la 
subida del3,3.por ciento del 
conjunto de Espalia. Además, 
la Comunidad presenta la peor 
e\"olución, solo por detrás de E.x
tremadura, con una caída del 
36,4 porciento,scgún los datos 
publicados hoypor el Instituto 
Nacional de Estadística CINE) y 
recogidos por lllAgencia Ical.. 
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Sanidad anuncia un plan para Atención 
Primaria sin desvelar las líneas maestras 
El consejero desgrana . 
las principales cifras 
de «un presupuesto 
histórico» para un 
proyecto más con!inuis!a 
que innovador 

At~A SANTIAGO 

VALLAOOLlD. Salvo el refuerzo a 
la Salud Pública. con especial in· 
cidencia en novedades vacuna
les. una mayor apuesta por la in
vestigación y una ampliaclón - ya 
conocida hace meses- dellrans
porle sanitario. no hay grandes 
novedades en el mapa asisten
cial y de infraestructuras sanita
rias de Castilla y Leónpara el pro· 
ximoaño. 

HAs dinero, eso si. incluso con· 
servando el incremento covid de 
2021. Los presupuestos para 
mantener la atención rural y ur
ban¡i, construir comprometidos 
centros de salud o innovar apa
rataje y amparar a los profesio 
nales del sector ascienden a 
4.753.270.131 euros; lo que su· 
pone un crecimiento del 8.9 % 
respecto a 2021, cuanlfa que lo 
convierte en el crédito más allo 
desde la asunción de las compe
tencias y que permitirá disponer 
de 386 millones más para p ro 
mover, entr~ otras estrategias, 
medidas para el reconocimiento 
y la estabilización de profesiona
les y un impulso decisivo a las in
fraestructuras y las nuevas lec-
nologlas. . 

No hay diagnóstico que no 
coincida en que la Atención Pri
maria está herida de muerte, que 
necesita no solo profesionales y 
lograr que no se vayan n i a otras 
autonomlas ni a otros paises o al . 
sector privado sino que requiere 
también una reorganización asis
tencial que se ajuste a la deman-

da y reequilibre cupos, una orga
nización territorial. El conseje
ro, Alejandro Vázquez Ramos, s í 
perfiló en su comparecencia para 
presentar los presupuestos de 
2023, algunas políticas dirigidas 
a mejorar la situación de los pro
fesionales con el objetivo de ga
rantizar el mayor número posi
ble para la comunidad y tamblón 
anunció un plan de recursos hu
manos e, incluso, un proyecto de 
reordenación de la Atención Pri
maria; pero sin tan siquiera dar 
unas pinceladas de su ese ncia. 
Las claves de tal imprescindible 
reforma para que la asistencia 
sea sostenible y accesible ni si
quiera parecen estar perfiladas. 

La Atención Primaria va a ser 
la gran protagonista de los pró
ximos años, con actuaciones 
«centradas en el refuerzo delli
derazgo del primer nivel aslsten-

cial Y sus profesionales, median
te el desarrollo de los roles de las 
diferentes categorias profesiona
les, tanto en el abordaje de la en
fermedad como en aclividades 
de prevención y promoción de la 
salud, impulsando la participa-

La Atención Primaria se 
centrará en «el refuerzo 
del liderazgo del primer 
nivel asistencial 
y sus profesionales) 

Se va a iniciar la 
estabilización de más de 
5.400 plazas de todas las . 
categorías y otras 171 de 
funcionarios sanitarios 

Familia prevé que la ley de residencias 
llegue a las Cortes a principios de 2023 
Isabel Blanco expresa el 
«firme» compromiso de 
la Consejería contra la 
violencia de género, «dia 
a dia e incansablemente» 

EL NORTE 

VALLAOOLlD. La consejera de Fa
milia e Igualdad de Oportunida
des, Isabel Blanco, comunicó ayer 

que la nueva ley reguladQra del 
modelo de atención residencial 
para cuidados de larga duración 
llegará a las Cortes a principios 
del año 2023, para iniciar as! su 
tramitación parlamentaria. 

En su comparecencia en la Co
misión de Economla y Hacienda 
de las Cortes para exponer los de
talles de las cuentas de su depar
tamento, Blanco señaló que en 
2023 se avanzará - de forma sig- . 

nificativa» en la implantación del 
nuevo modelo de Atención a la 
Dependencia 5.0, un proye<: to ex
plicó que trata de abordar el en
vejecimiento, la prevención de la 
dependenCia y la ate nción de ca
lidad a las personas dependien
tes ycon discapacidad . La con
sejera añadió q ue la principa l 
apuesta de la Comunidad para la 
modernización de los Servicios 
Soc iales es la implantación de 

ción de la ~omunidad". El obje
tivo es implantar el Proyecto In
tegral de Atención Primaria yCo
munitaria de Castilla y Léón (PRJ), 
mediante d iferentes acciones, de 
las que Vázquez desgranó algu
nos pocos objetivos que tampo- _ 
co son nuevos, comó la adquisi
ción de equipamiento diagnósti
co y terapéutiCO pa ra mejorar la 
capacidad resolutiva en el pri
mer n ivel asistencial (retinógra
cos, ecógrafos o dermatoscopios); 
potenciar las unidades adminis; 
-trativas, permitie ndo la norma
lización de los procesos de cita- _ 
ción y de la gest ión de agendas 
para proporcionar una respues
ta más cercana y ágil al ciudada! 
no, o potenciar las herra mientas 
informáticas, la formación a los 
responsables de las unidades ad
ministrativas y la plataforma de 
gestión de ac tividades comuni-

esle nuevo modelo, que contará el 
próximo año con 121 millones 
más, hasta alcanzar los 800,5 mi
llones, lo que rep resenta un 
17:79% más que en 2021. 

En ese marco, d ijo, se incluye 
el modelo 'Atención en Red', un 
proyecto «innovador» e impul
sado por el Gobierno de Castilla 
y León, que.conjuga los cuidados 
en domicilio y en cent ros r esi
denciales para ofrecer cu idados 
individualizados a las personas 
mayores, dependientes, con dis
capacidad o enfermedad c róni
ca, con la tecnología como alia
d,. 

Isabel Blanco expresó el_fir
me» compromiso de conti nuar 

Viernes 11.11.22 
EL t~ORTE DE CASTILLA 

tarias orientadas a la participa
ción de la población y al trabajo 
cooperativo en red de los profe 
sionales de este primer nivel asis
tencial. 

Vázquez explicó el repa rto de 
los 4.753 millones destinados a 
los recursos humanos, de ellos, 
la cuan tía destinada a las retri
buciones de los profesionales, al
canza los 2.399 millo nes, el 
50,48% del presupuesto total de 
la Consejerla y con un aumento 
para el año que viene del 11,29% 
(244 millones más). 

Convocatorias 
Las medidas más relevantes en 
cuanto al personal se refiere para 
el próximo año _inciden directa
mente en el reconocimiento, pro
moción y es tabilización de los 
profesionales, que suman e145% 
de la plantilla de la Junta". En esta 
Hnea, se va a iniciar la estabili+a
ción de más de 5.400 plazas de 
todas las categorías de Sacyl y 
otras 171 de funcionarios sani
tarios. Para ello saldrán las con

. \'ocatorias antes del31 de diciem
bre de este apo. 

Además, están previstas diver
sas modil'icaciones normativas 
como cambios en-el estatuto jurí
dico de Sacyl para facili tar la pro
longación de la permanencia del 
servicio activo, con el objetivo de 
mantener el mayor tiempo posi
ble y de modo voluntario a los 
profesionales de más edad. Tam
bién se prevé ampliar el progra
ma de fidelización de residentes 
pa ra que también puedan parti
cipar todos los que lo hagan en 
el Sistema Nacional de Salud y 
ño solo los que finalicen su resi
dencia ~n Castilla y León. Asimis
mo, anunció que, e n los pr6xi
'mos meses,se modificará la nor
ma por la que se regula la orde
nación del sistema de formación 
sanitaria especializada para crear 
un marco qu~ permita desarro
llar _un plan de incentivación de 
tutores destinado a las fi guras 
docentes, que son esenciales para 
mantener un sistema de forma
ción de especialistas fuerte y de la 
mayor ca lidad». También con
templa, como se había previsto. 
en la anterior legislatura, la acre

·ditación de centros de salud ru
rales para ampliar la capacidad 
de formar miro 

luchando, .. dia a dla e incansa
blememe», conrra la violencia de 
gén~ro _en cualquiera de sus ma
nifestacio nes.: De hecho, indicó 
que para erradicarla en 2023 se 

'destinarán casi 12 millones de 
euros, lo que supone un incre~ 
mento de 9,7%. 

La conseje ra defend ió que el 
proyecto de ley de Presupuestos 
Generales de la Comu nidacj. para 
2023 persigue la igualdad de 
oportunidades, entre ellas, la de 
género. En este marco, añadió 
que en 2023 tienen como priori
dad la aprobación y entrada en 
vigor de la nueva ley de atención 
integral a las víctimas de violen
cia de género. 
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TRIBUNA LIBRE I CARMEN GARCíA GUTIÉRREZ {Miembro de la Aso. Prol. d. Soelologi. dc CyL} 

Algose 
e an o 

Es pre.ciso seguir 
reivind,icando un 
programa de 
recuperación 
social y económica 
para la Comunidad 

uere en el alma .. 
anngo se va 

H
ace muchos aftos ya que los 
pueblos de Castilla y León 
empezaron a vaciarse,la di
ferencia es que ahora tam

bién lo están haciendo las ciudades. Las 
características para ser una región de 
migranles son: eSlaren el inlerior yes
lar cerca de la capital, es decir, que lo 
tenemos ganado. Y es que esta situa
ción no es exclusiva de Castilla y León 
ni mucho menos, sino que existe una 
_teoría del sistema mundial_ muyam
plia en la que se hablíl precisamente de 
la concentración masiva de la pobla
ción en tomo a las grandes ciudades, e 
Incluso sedan ciertas pistas con las que 
podemos interpretar que el futuro de 
las regiones que no concentren las acti
vidades tecnológicas, financieras y los 
servicios a\'anzados, quedarán relega
dos al abandono. 

Hace unos años todos hubiéramos 
dicho que esa teoria no es más que una 
distopfa. perosi nos paramos a analizar 
la siruación, es el camino que estamos 
sigulendo. Hay muchos factores que ha
cen que la población castellana y leo
nesa esté disminuyendo, pero, en defi
nlli\'a, lacuesdón es que las personas 
marores fallecen y los jóvenes no pue
den quedlme, tienen que migrar. 

Ese flujo migratorio esráforrnado en 
general porper50nas cáda \'ezmás cua
lificadas, y que emigran no yaa Europa 
y América, sino al resto de España, en 
busca de unas Qponunidades laborales 
inexistentes en nuestra Comunidad, 
Concretamente, uno de cada tres jó\'e
ne¡ caslfllanos yleone5f3 entre 2S y 39 
aftas con esrudios superiores vi\'e en 
Otra región, convirtiend~ a Castilla y le
ón en la m .. yor e:.."!)Ortadora de la!entOs. 
E! principal destino e51a Comunidad 

de Madrid seguido de Barcelona, aun
que los datos entre una yana se mues
tran muy alejados. Estamos viviendo 
una auténtica ofuga de cerebros_o 

Además, el perfil de migrante tam
bién tiene mucho que ver con el géne
ro, siendo las mujeres las que más op
tan por salir de la Comunidad, Esto tie
ne como consecuencia que la tasa de' 
natalidad caiga cada vez más, y, sin ni
ilOs, nohayfutuIo que \-aIga. 

Por otro lado. cabe destacar que son 
los jóvenes de zonas rurales los que más 
tienen que man:har, siendo además es
tos los que más pena ~ienten porine de 
su tierra, llevando la morrifta porban
dera. En este sentido, las zonas rurales 
experimentan cambios aún más brus
cos que las ciudades medi;¡.nas y peque
ñas, completamente relaclonados con 
el canlb!o de modo de producción (y, 
por tanto, de vida) propios de las socie
dades agrarias tradicionales. Estamos 
en un contelCto de despoblación de la 
mayoría de las zon?S nuales españolas, 
no sólo en Castilla yLeÓn. Esto nos lle
va a una situación de envejecimiento 
poblacional yde decadencia económi
"-

Tanto es asf, que los problemas en 
las zonas rurales son pen:ibldos por sus 
habitantes como lill abandono instiru
donal total. Precariedad absoluta en los 
servicios sanitarios. en el transpone pú
blico, incertidumbre en el cierre de co
legios rurales, cero oporlunidades de 
ocio ... Yesto, no hay que olvidarque 
no debe nunca someterse al argumen
to de la rentabilidad económica, puesto 
que todos los ciudadanos seguimos te
niendo derecho aservicios sanitarios y 
educativos. Vivir en una zona rural no 
debe tú puede serconfonnarse con me
n"'-

En delinlth'3, Castilla y León es la Co
munidad más elCtensa de Europa, por 
lo que no debemos presuponer que las 
demandas serán las mismas en ladas 
sus áreas. Lo quesí sabemos es que, en 
los próximos años, si la tendencia de las 
regiones castellanas y leonesas se man
tiene, se perderá un gran numero de po
blación, en especial jó\'enes cualifica
dos y mujeres, 'y se verá perjudicado el 
crecimiento natural, comprometiendo 
seriamente la sostenibilidad del territo
rio.las regione-s receptoras, por su par
te, se ven beneficiadas por el talento 
procedente de las áreas menosdinámi·. 
cas, 10 que continuarla incrementando 
yperperuando los desequilibrios regio
nales existentes. 

Es preciso. por estas Tazones, seguir 
reivindicando un plan de recuperación 
sodal y económica para la Comuni
dad Autónoma, que pasa necesaria
mente por un cambio en el modelo 
económico yproducti\·o. Porque nues
tros nlnos puedan seguir jugando en 
la calle, porque nuestros abuelos no se 
sientan solos, porque nuestro tejido 
económico crezca ... Porque nuestra 
realidad es diversa e importante ypor
que tenemos derecho a vivir donde 
q!leramos y como queramos, sin que 
nos ial le de nada. 

OPINiÓN I 5 

lLa sanidad no es 
moneda de cambio 

DÉJAME QUE TE CUENTE 
RAFAEL MONJE 

\T
adie pone en duda que el sistema de salud es uno 
de nuestros actims más preciados y la sana emi
dia, o al menos lo fue, de muchos ciudadanos y 
gobiernos extranjeros. Pero por distintos moti-

\'05, el modelo atta\iesa por serias dificultades que empie
zan a dar preocupantes señales de resquebrajo en sus pila
res más básicos. En concreto, me refiero ala Atención Pri
maria, primer escalón, tan necesario como insustituible, 
en el proceso de detención y pre\'ención de enfermeda
des, la prescripción de tratamientos básicos prelhninares y 
la orientación profesional hacia componamientos saluda
bles, 

Como casi todo en la vida, las grietas tienden a {'leten
derse si no se aplican a tiempo medidas correcth'3s y, así, 
nos encontramos que la herida abiena también afecta la 
Atención Especializada y Hospilalaria. Por ello, no es bala
df esa creciente preocupación y la lógica alarma desatada 
por el deterioro continuado que experimenta la sanidad 
pl1blica espailola. A los recones forzados por la crisis eco
nómIca, agra\'tldos por la pandemia de la cO\1d-l9, se su
man de nue\'O las viejas controversias de tinte político en
tre comunidades aUlónomasyGobiemo central, más 1'10- . 

cuentes, si cabe, en los casos donde el color polftlcO es 
diferente en ambos niVO'Ie.s adminJstrati\'Os. ¿Tan difícil es 
aparcar el estéril debate político en una cul'~tión de Estado 
comoes lasanidad~ 

Asistimos a un atónito enfrentamiento quelo único que 
hace es dañar gra\'~mente un sistc:ma que sustenta WIO de 
los mayores logros del Estado de ble~star que ha traído 
consigo la democraciaespaftola. LasdesawnencJas en un 
asunto 1ranS\'ersal y de tal calado como el que nos ocupa 
no son sino la muestra palpable de e5a falta de altura de 
m.iIas de quienes nos represen tan, porque lo que está en 
juego, ¡oiga!, es la propia \idade las personas, no ouacosa 

la sanidad publica requiere, sin duda, del consenso pa
ra afrontar 105 \'erdaderos problemas estructurales que lo 
acucian. El déficit de personal sanltario en general es una 
objetiva hendidura en el modelo, una situación que sigue 
en caída libre por la falta de incenti\'Os económicos, pro
modonales y organizati\-os. A lo que se une el retraso ellla 
actualización de categorías profesionales, como es el caso 
de la enfernltria, colectivo infravalorado tradiclonalrutnte 
yesencial en el organlgran13. Por no hablar de los ¡naudi- , 
tos agravios comparati\'os que soportan los profesionales 
en función del ttrTitorio o región en el quedesempenan su 
trabajo. . 

OlIo gran problema estrucrural es la obsoleta lecnoló
gica que aún puede apreciarse en detenninados espacios. 
la permanente raha de medios para la inwstigadón ylos 
problemas burocráticos existentes. Son, en resumen, ca
rencias que minan poco a poco este pilar fundamental del 
Estado de bienestar, lo que convierte cualquier dispula 
ideológica en algo d~leznable. 

En estos momentos es urgente dedicar todas las fuerzas 
a recortar las abultadas listas de esperalncluso, si (uera 
preciso, redoblando la colaboración publico·prhoada, sin 
que esto suponga incompatibilidad alguna con el progre
si\'O incremento de la im-ersión pública en salud. La \'~rda
dera pmeba del nueve pasa por e\itarel colapso en el que 
un día fuera el mejor sistema de salud del mundo. Ypara 
eUo. l05 panidos políticos tienen que recobrar esa alrura de 
miras. trabajando conjuntamenteysin dilaciÓn en un plan 
de reformas garantistas, innO\'3doras }' equitati\".\s, Lo de
mas e.shUlgar en la herida, sin mayorpropdsito que su uso 
partidista en beneficio de unos y no del interés genera!. La 
sónidad no debe ser moneda de cambio en un escenario 
político demasiado crispado y, muchas \'ecei, distanciado 
de la realidad que s.ufren ms muarios. 
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El riesgo de 
ser albino 
en África 

Al margen de las supersticiones que puedan 
surgir, ser a1blno en África tiene W1a gran des
ventaJa frente a serlo en otros pafses.¿Por qué? 
Porque la mayor parte estos mueren por me
tástasis de cáncerde pieL faIlednúentos inne
cesarios que podrían evitarse si tuvieran ac
ceso a ttatarnlentos ya cremas. La mayor par
te de las pfrsonas con albinismo difícilmente 
Uegan a los 40 año$, precisamente por esto. 

15.000 
MUERTQS ha dejado el (¡Ior en 
Europa este aoo, según reveló la 
OMS. Entre estos fa llecimientos, las 
autoridades sanitarias apuntan que 
casi 4.000 han sido en Espái'lil, m~s 
de 1.000 en Portugal, ].200 en el 
Reino Unido y alrededor de 4-500 en 
Alemania los tres meses de verano. 

ENTREVISTA Cualquier hueso o fragmento, por pequeño que sea, puede ser vital para resolver un caso. Desde un genocidio hasta una 
explosión, los expertos trabajan con detalle sobre estas partes del cuerpo que dicen mucho más de lo que cabe imaginar a simple vista 

RQPÓÚl(¡jÍ @ fNS 

OLIVIAALONSQ [EFE) 

Tan solo un hueso de un cadá
\'er ha llevado a la antropólo

ga forense, proCesora, anatomista 
y académica británica Sue Black 
a identificar a víctimas de delitos 
o catástrofes, ase como a colabo
rar en enjuiciamientos durante 
su trayectoria profesional. Y lo ha 
logrado porque _las experiencias 
vitales quedan grabadas en el es-
qu~leto.. . 

La presidenta del Real ll)stitu-
10 de Antropologfa de Gran Bre
lafla e Irlanda acaba de publicar 
en España su último libro Eurito 
elll05 IlIIeJ05. Los recuerdos que 
cllstodia nuestro esqueleto (Capi
tán Swi ngl, cent rado principal
mente en casos escoceses en los 
que ha trabajado. 

Un manual en el que la tam
bién presidelllade St John's Co
Itege (Oxford) dedica cada cap!
tuJo a una parte del esqueleto pa
ra explicar_que Incluso el resto 
óseo más pequeño puede ser una 
gran pista para identificar un ca
dá\·er. 

¿Qué le ha lle\'ado a escribir e!lte 
Ilbrol 
Me pareció muyúttl combinar la 
información que nos dan los di
ferentes huesos con los casos que 
he investigado. También quería 
animar a los lectores a vernues
tro cuerpo de una manera distin
ta. Según vamos madurando. mu
chas de las experiencias v:h'idas 
se empiezan a escribir en los hue
sos y mi uaQajo como antropólo
ga forense es tratar de descubrir 
esas historias, exuaerlas de los 
huesos y determinar cuál era el 
nombre de esa persona cuando 
estaba viva. 

t Qué diCerencla el trabajo de un 
antropólogo forense del de otro 
tipo de profesional dentro de es· 
ta especialidadl 
El médico forense determina la 
causa o la manera de la muerte, 
Il'lenuas que el antropólogo fo
rense se centra, principalmente, 
tn la identidad de la persona. 

«Quiero donar mi cuerpo 
al departamento de anatomía 
para que lo estudien» 

La clavícula es el 
hueso que plimero 
se fOlma en el feto 
yel último que 
deja de crecer _ 

Si nos inipljcamos 
emocionalmente 
en el caso no 
somos científicos 
imparciales 

¿Por qué eUgló esta profeslónl 
No sé slla elegí yo o me eligió a 
mL De pequeña era la sombra de 
mi padre, un amante de la caza, al 
que adoraba. Como a mi madre 
no le gustaba limpiar los an ima
les, yo me sentaba con él en el pa
tio para despellejar conejos. A los 
cinco años ya no tenía ningún 
mIedo por los animales muertos y 
de adolescente empecé a trabajar 
en una charcutería. 

Cuando llegué a la uni\'ersidad 
estaba un poco perdida, pero N\'e 
la oportunidad de ir al departa
mento de ·anatomía y me sentí 
muy bien. Empecé a pensar en có
mo tra sladar la anatomla a algo 
que pudleraserusadóen el mun
do moderno. Me involucré en un 
ca~o que me transportó de la sala 
de di sección uni\'ersltaria a la 
margue y me encontré muy có
moda en ese ambiente. 

Es obvio que usted tr::lbaJa con 
los huesos disponibles, pero ihay 
algunos que aportan más infor
macl6n que otros? 
Hayalgunos huesos que solo sir
ven para detenninar que estamos 
an te un hueso h umano. lo que 

también es muy Importante. Ca
da parte del cuerpo te cuenta una 
hislOria diferente, depende del in· 
terés Que tengas. Pero el hueso 
más útil y mi fa\'orilo es la claví
cula. ¡ES fantástico! Es el primero 
que se fonnaen el feto, a las cinco 
o seis semanas de ge.stación, y el 
último que deja de crecer en la 
adolescencia. 

Nos cuenta los principales da
tos que ha de preci$arun fo rense: 
si eres hombre o mujer, la edad y 

nos permite calcu la r la altura. 
Cuanto más largo es, más posibi
lidades tienes de ser una persona 
más alta. También me gusta por
que es un hueso muy resistente y 
suele sobrevivir cuando recupera
mos cuerpos de explosiones o in
cendios. 

tEstas partes del cuerpo también 
permiten saber sil o persona to
n\abadrogasl 
Cada uno de nosotTos se fonna de 

Jo que comemos. Todo lo que in
gieras, algo que te Inyectes o los 
medicamentos se pueden detec
tar, particularmente en las uñas 
de la manos, pero también en los 
huesos. . 

En los casos de drogadicción lo 
que buscamos en los huesos es si 
esa droga ha tenido un efecto cCó
nico. La metanfetamina produce 
cambios en los dientes, mientras 
que los esnifan cocafna tienen da
ños en la natiz. 

Ha trabajado en la gUerra de Kó- ' 
so\'o, en lrak,en el t$unantl de In
sonesia; ha estado muy cerca de 
conocidos asesinos, como Jack El 
Destripador, iUay algún caso que 
le haya dejado espedaJ huellal 
No hay dos casos iguales, pero 
siempre haylill parde ellos en los 
que piensas que eres la persona 
apropiada, en el lugar adecuado y 
en el momento correClo, porque 
puede que otros no lo hubieran 
logrado. Y para mf fue en Kóso\'O. 

Una familia huía de su aldea. 
El padre conducía un tractor con 
un remolque enganchado en el 
que viajab<). su mujer, su hermana 
y sus ocho hijos, que fue alcall1.a
do por una granada que los mató 
a todos, miemras que el hombre 
recibió un disparo en una pierna 
que le dejó malherido. Pese a ello. 
logró bajarse del \'ehfcuJo y se es
condió hasta que se hizo de no
che. Sabía que no podta dejar a su 
familia en el tractor porque los 
cuerpos sería n comidos por pe
rros y otro tipos de animales}' de
cidió enterrárlos. 

Casi dos años después, la ONU 
pidió permiso al hombre para 
abrir el enterramiento al conside
rar que era una pmeba de genoci
dIo contra la población c[vil. Ac
cedió a ello, pero expresó su de
seo de que cada uno de sus 
familiares tuviera su propia tum
ba. A1 excavar. solo encontramos 
restos suficientes para llenar una 
bolsa y media de restos humanos, 
}' eran una decena de personas. 

En ese momento eSlaba escri
biendo un libro de texto sobre có
mo identificar a los niños. Ten(a
mas ocho ysabíamos que habea 
que ser muy precisos para que pu
diera ser una prueba utilizada 
cantea el expresidente serbio Slo
bodan MUosevic. 

En algunos casos solo poseía
mos uno o dos huesos, y el proble· 
ma llegó con unos gemelos de 14 
años. ElADN no IlOS iba a ayudar, 
el saber la edad tampoco. De uno 
de los cuerpos solo t enfamos la 
parte superior )' en el otro había 
restos de una camiseta de Mickey 
Moust'. le pedimos a la Polic(a que 
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EH PRUEOAS UNA NUEV/\ VACUNf\ IZ.XPEnlMENTAL 
CONTRA LA DEMENC IA Di ALZ,"IEIMI:R 

Un grupo de expert~s norteamericanos anunció hace unos (Uas la finali· 
ladón del proceso de fabricación de una proterna recombinante en in
\'estigación contra la enfermedad de Alzheimer que ser.! probada como 
vacun¡ en enSiI)'OS cHnicos. Esta profllaJ.is. c.onodda como AV-198oR, 
pue<le utilizarse para los ensa)'os drnicos de (ase 1 y 2 en humanos y ha 
sido linanciada gradas a los fondos proporcionados por el Instituto Na· 
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donal del Enve¡ecimiento de Estados U,!idps. l a agregación anormal de.~ 
Tau en ovillos neurofibtilares es el sello distintivo de diferentes huopa. 
tras, trastornos neurodegenerativos que incluyen la enfermedad de 
Ab:heimer. Hasta ahora, los tratamientos contra el alzh~imer se han ceno 
trado sobre todo en el tratamiento de pacientes ya enfermos. la vacuna 
AV-,g80R se dlrige a la enfermedad y a olros trastornos neurodegenNati
vos asociados a la agregación de Tau, proporcionando niveles extraordi
narios de protección de anticuerpos contra las formas dañinas de la pro
telna Tau que pueden pro'.'ocu la alteración. 

La infertilidad, 
un tema tabú 

preguntara al padre si alguno de 
sus hijos podía llevar una camise· 
la de Mickey Mouse, sin decir que 
podfa ser uno de los gemelos. Yel 
padre nombró. sin dudarlo, almo 
de ellos. Eso nos pennltió hacer la 
sepamción final de los gemelos y 
tener una bolsa de restos para ra
da persona, y a un hombre muy 
agradecido que logró dar la sepul
tUIa que quena a su famUla. 

TRAUMAS INFANTILES 
YTRASTORNO MENTAL 

Cerca del80 por ciento de las 
mujeres cspaPlo!as de entre lO 
y 45 aPIos cree que la infertili· 
dad o la esterilidad es un tema 
tabú y cuatro cada 10 recono· 
ce que no habla de tilo por ver
gOenza. Estas son algunas de 
las conclusiones de una en· 
cuesta sobre b fertilidad en Es· 
paPla que ha elaborado la faro 
mac~utica Merck y que dio a 
conocer el pasado lunes coin· 
cidiendo con el inicio de la Se· 
mana Europea de la Fertilidad. 
El estudio, en el que han parti. 
cipado más de 1.500 mujeres 
de esa franja de edad, pone de ") 
manifiesto que la infertilidad 
es algo dificil de asumi r y de 
txplicar para quienes la sufren. 
y ello a pesar de que unas 
800.000 parejas, es decir una 
de cada seis en edad reproduc. 

Insiste en que trata de mantener 
los historias que cuent an los 
cuerpos muertos de su propia vi
da, Pero, ten alguna ocas ión ha 
perdido el sueñol . 
No, no lo pierdo. Empecé con los 
casos bajo el ala de un veterano 
polida, que me insistió en que iba 
a hacer unos trabajos horribles 
que nadie quiere hacer, pero que 
tienen que ser hechos. ~ f e avisó 
de que eso me convertiría en al
guien que se come los pecados del 
resto del mundo, para que otros 
no tengan que probarlos. Pero me .. 
hizo ver que yo no era la causante 
de esos males, ni los podCa evitar, 
y que mi única responsabilid ad 
era encontrar, analizar y presen
tar la evidencia. Yeso es lo que ha
go porqu e, 51 nos Implicamos 
emocionalme nte en el caso, no 
somos científicos imparciales y lo 
tenemos que ser. 

Narra un abus o qu e sufrió una 
n1 i1 0, asf como el maltrato infan
til que revelan algunos cuerpos. 
En este sentido, cuent a que las 
muertes infantiles dan Wllmpul
so renovado a Sil compromiso y 
la molivan para traboJil r enpos 
de la verdad y de la Justicia, 
Justicia para nosotros es ser muy 
cuidadosos con nueslras conclu
siones, particulannente en los ca
sos referidos a abuso st'xual, y que 
las evide.nclas que recogemos se
an de la persona procesada. Pero 
también en el caso de que baya si
do acusado incorrectamente, po· 
demos ayudar a c.xonetarle. 

tQué quiere hacer con sus restos 
mortalesl 
Para mf, morirme es una expe
riencia que solo sucede una vez 
en la vida y quiero saber cómo es. 
Quiero donar mi cuerpo a mi de
partamento de anatornfa para que 
los es tudien y disecc ionen. Pero 
qu iero ir más allá. Pretendo que 
guarden mis huesos para enseñar. 
¡Así puedo seguir enseñando para 
el resto de mi muerte! 

Ya mb hijas les parece fantás
tico ir a visltanne a! departamento 
de anatomfa. Me encanta la idea 
de que hayan llegado a un acerca
miento tan saludable a la muerte. 
1\Is restos solo son tus restos y la 
persona que amabas se ha ido, 
porque el cuerpo solo es el vehf· 
culo plUa movene en la tierra. 

Sufrir abuso emocional, fisico y sexual en la edad pediátrica causa 
daños a nivel cerebral, secuelas fisicas y, también, psicólógicas 

EfE 

H abersufIido un traurnadu
tante la lnfancia hace que se 

triplique el riesgo de tener un 
lIastomo menta! gra\"C en la edad 
adulta, según un trabajo de me
taanálisis liderado porin\·estiga· 
dores del Instituto HOlipltal del 
Mar de.lnvestigaciones Médicas 
(Il\lI Ml que ha analizado datos 
de más de 90.000 personas. 

El trabajo. que publica la re
\1sla El/roprall Arc/¡ivrs o/ Psy
cll iatrylllld Clillical Nrl/relcien
ce, es la prime ra investigación 
que analiza la relación enue los 
traumas psicol6glcos y dl\'ersas 
patologfas mentales a nh'el trans
diagnóstico y evidencia la nece
sidad de estudiar la biografía de 
los pacientes que sufren una pa
tología mental. 

La investigación ha analizado 
las 14 revisiones y metaanálisis 
publicadas hasta el momento en 
revis tas especialIzadas sobre esta 
cuestión y es la primera que tie
ne en cuenta todo el abanico de 
trastornos mentales existente. 

En total, los estudios analiza
dos recogt'n más de 93.000 casos, 
que rC\'elan una relación direéta 
enlIe sufrir un trauma psicológi-

co en edad pedlátrica yel riesgo 
de desarrolla r una pa tología 

_menta!rulos de..spué.s. 
_Es la evidencia más sólida 

hasta la fecha de que el Uauma 
psicológico realmente es un fac 
tor de riesgo para sufrir más ade
lrulte tm trastorno mental~, ha in· 
dlcado el investigador del Grupo 

.de Salud Mental del lMThf-Hos· 
pita! del Mar y del CIBER de Sa
lud Mental (CIBERSAM), Belle
dilct Amann. 
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Según los autores del trabajo, 
los lIaumas más habituales en la 
Infancia son el abuso emocional, 
físico ysexual, tanto como la ne
gligencia emocional o física y 
también el acoso escolar, entre 
otros muchos. 

La Invest igación revela que 
haber sufrido una de est8$ situa
ciones provoca un daño a nivel 
cerebral, una secuela física, pero 
también psicológica, en forma 
dedi\'ersos trastornos. 

Ozanim od aporta buenos datos en 
COVID-19 y en la funci6n cognitiva 
a largo plazo en esclerosis múltiple 
,Pe 

Brutal Myers Squibb anunció en el 
congreso ECfRlMS 2022 nue\'os 
análisis retrospecti\'os sobre res
puest8$ serológicas y resultados elf
nicos con la vacunación frente a la 
CO"1O-19 en participantes lrata
dos con ozanimod, registrado con 
el nombre deZeposla, a pattirdel 

estudio de extensión ableno de fa
se3 Daybreak. queestá en marcha 
en la esclerosis múltiple (Un recu· 
rrente. Más de192 por ciento de too 
dos los participantes en el estudio 
incluidos en estos análisis, de:;ano
liaron una respuesta seTo!ógicadE'S
pué! de la vacunación. Además, en
tre los participantes con e:q>Osición 
previa a la COVID-19, se observó 

serocon\'ersión en el 100 por lOO 
de las personas después devacu
nacióll completa contra la COVID· 
19 de tipoAfu'lm o noARNm. 

Se notificaron acontecimientos 
ad\'ersos relacionados COn el virus 
SARS·CoV·2 en ellO por dento de 
los participantes vaCW1ados, todos 
105 cuales fueron TlD grrues. Asinús
mo, los nue\"Qs análisis se presen-

. tiva, segun la Sociedad Espa. 
ñola de Fertilidad, tienen pro· 
blemas para tener hijos. 
l a vergüenza (citada en el 40. 
por ciento de las consultadas), 
la presión -social (26 por cien· 
to) y el fracaso que supone a 
nivel personal (24 por ciento) 
50n los principales motivos 
por 105 que las espaPlola en 
edad f~rtil creen que no se ha· 
bla de los posibles problemas 
para concebir. 
la doctora Elisa Gi l Arriba, 
experta en medici na repro
ductiva, recuerda que la este· 
ri li dad «e5 una enfe rmedad 
como otra cualquiera .. , a pe· 
sarde que «muchas veces se 
confunde la fertilidad con la 
virilidad del varón" y las muo 
jeres lo asocien a un «fracaso_ 
personal". 

taran en la sesión de últimas noti
cias de im'estigación en el 380 Con
greso del Comité Europeo para el 
Ti"atarnlrnto y la Im-estigación de la 
Esclerosis Múltiple (ECTRlMS), que 
tuvo lugar enÁnisterdam. 

.. Estos datos tienen importancia 
clínica para los médicos que 1Ja(¡ojl 

la EM porque aponan mayor cono· 
cimiento acerca de cómo Interac
túan las irúecciones por COVID-19 y 
la \"acunadón para esta con el trata· 
miento conZepos[a~, apuntó elin· 
\'estigador del estudio y catedrático 
de Neurología CUnica del Instituto 
Weill para Neurocienci8$ de la Uni
verskiad de California San Francisco 
(UCSFj y clirector de Investigaci?n 
Clínkadel Centrode EM dela Uo,F, 
BruceCree. 


	BOLETIN 699.pdf
	PORTADA
	La profesión médica rinde un homenaje a los 125 compañeros fallecidos en la pandemia de COVID-19
	PRÓXIMAS SESIONES FORMATIVAS

	Secciones Informativas 
	Lotería de Navidad del Colegio de Médicos
	Actividades Formativas en el Colegio de Médicos 
de Segovia
	Ofertas de Empleo
	Anexos

	Noticias Sanitarias
	El jefe de Radiología del Hospital de Segovia aboga por «abrir un turno de noche»
	Atención Primaria del Consejo General de Médicos exige mejoras inmediatas en la gestión de las IT
	La VII Convención de la Profesión Médica batió su récord al superar los 650 asistentes



	00 N.P. Acto homenaje a médicos fallecidos_04_11_22
	01 Discurso completo Dr. José María Rodríguez Vicente
	03 Sesionesenfermeria
	NOt01
	Not02
	Not03
	Not05
	Not05b

